

SI SON LOS MISMOS! Ilógica extrañeza

La actualidad social y política es el resultado de la lucha entre el socialismo y el sindicalismo, y esta lucha se desarrolla en las tertulias con honores de junta que celebran de cuando en cuando en la funesta Casa del Pueblo los representantes del gran trabajo revolucionario. Por cierto que es curioso el aspaiviento con que ese matrimonio, más bien apartamiento, ha sido acogido en una parte de la Prensa. Haciendo honor a la perspectiva de la sana opinión esperamos que ésta se extrañe de la confabulación.

Pero ¿de veras ha creído nadie que el socialismo en ninguna parte, pero sobre todo en España, era y es cosa distinta de la revolución (con todos los accidentes y propiedades)?

Por lo visto no nos acordamos ya de que el viejo y caduco líder socialista Pablo Iglesias ha propugnado a gritos roncos de su voz, siempre impregnada de odio, el asesinato. Es verdad que lo hizo como diputado de la nación y en el Congreso, es decir, donde no podía causarle el exabrupto inductivo demasiado daño; pero al fin lo hizo.

Y en procedimientos y programas, ¿qué hay sino revolución y odio, y empujar a los espíritus por el camino de la más desahogada violencia en toda la actuación socialista?

Y se da el caso de que algunos gubernamentales de ahora son los mismos que se apoyaron en el revolucionarismo socialista para parecer modernos... y sacor tajada, y ahora quieren tirar del socialismo para que no vaya demasiado lejos...

No; se han dado la mano, al cabo, socialistas y gubernamentales, porque se lo piden; y porque son vecinos del mismo pueblo, y aun habitantes de la misma casa. Si no fueran a lo mismo, no hubieran podido ponerse de acuerdo.

Y se dice: ¿pues cómo es que hace muy poco se trataban poco menos que a tiros, y ahora andan a patir un burgués, ya que no un piñón?

UNA INFORMACION INTERESANTE En la Rusia de los Soviets

Entre los mujiks del Volga

Una descripción de Pustir.--En la iglesia de la aldea.--La tristeza del campesino.--En la casa de un labrador.--Sólo pueden cultivar la tierra los miembros de una familia.--Un bolchevismo dulcificado.

(Del enviado especial de «Le Journal».)

Pustir, Junio.--Porque nos parecía curioso su nombre, hemos elegido, para hacer una descripción de la aldea situada a unos doscientos kilómetros de Nijni-Novgorod, y que se llama Pustir (el Desierto). Su centena de islas se alinea en el flanco de la colina que desciende en una suave pendiente hacia el río. Son a la vez todas parecidas y todas diferentes; construidas todas con maderos cuadrados a macha, que se encierran en cola de milano, con tejados de diseño semejante y el mismo laberinto cubierto. Pero los balaustrados, los pilares, los marcos de las ventanas, están pintados de colores diversos, tornados, escupidos, cortados, y dan a cada habitación una originalidad propia.

Pustir no tiene calles, por lo cual sean los caminos los dioses, pues la rectitud geográfica de las grandes vías de aldea es artificial en un país agreste. Los senderos van por donde les place. Ellos pertenecen esta mañana a una patolea de chiquillos, de bruñida tez y de moletos sonrosados. Como es domingo y casi mediodía, aldeanos y aldeanas se han reunido delante de una capilla en la que va a comenzar un servicio.

Hombres y mujeres se agrupan por separado.

Las comadres tienen todas una misma toca de tela blanca, el mismo redingot, también blanco, ajustado hasta la cintura, desde donde desciende hasta la rodilla en una falda de múltiples pliegues. Sobre sus pantalones de fieltro pardo suben, como lazadas de un contorno, las tiras de paja trenzada que filan los «deplis» de caña de que aquellas van calzadas.

Los hombres muestran más variedad en sus trajes. Algunos llevan un redingot como el de las mujeres, pero en color negro. Otros tienen blusas de lana, o de torsor de color obscuro; a los pies, medias blancas, y en la cabeza un alto casquete de tela negra, que les da el aspecto un poco raro de los campesinos nuestros.

También me parece que tienen el buen sentido sencillo y la prudencia de los aldeanos franceses.

Me intérprete pregunta a uno de ellos, joven moletudo, gallardo y barbudo, de espaldas de mozo de cordel, si iba bien la cosa.

Su economía, que se había alegrado al verme, tomó una expresión lastimosa. «La tierra es pobre allí; había que alternar las cosechas y no sembrar trigo más que cada tres años. Los burgueses que, según parece, venían en otro tiempo a vender a Pustir, habían desaparecido. El Gobierno, que no repartía más que 17 libras de pan al mes por persona, quería imponerle a él una contribución de dos libras de manteca a la semana.»

Yo me figuré que me tomaba por uno de aquellos señores del fisco; pero tranquilizado, y lleno de contento por tener ocasión de ofrecer hospitalidad a un extranjero venido de un país lejano, me convidó a que le acompañase a su casa.

Su domicilio (bien comprendido que estamos en una aldea, a las orillas de un río pasajero, y no campo adentro) era suficientemente espacioso y claro, y estaba escrupulosamente limpio. Las cortinas de pintilla, rosada y las camas aparecían immaculadas. En las paredes, en un rincón, y muy alto, una imagen que había deteriorado la llama de la lamparilla, que no se apaga, y luego, en cuadros recortados, fotografías de amigos. El me ofreció el pan y la sal, o, más exactamente, una clase de buñuelo hecho de harina, huevos, carne picada y no sé qué plantas aromáticas.

Yo le hablé de política. Sí, la aldea tenía un soviet, compuesto de veinte hombres y elegido para tres meses. Como las funciones llevaban tiempo y no eran retribuidas, todos los habitantes, o poco menos, eran elegidos por turno. Aunque eran también elegibles, las mujeres figuraban en él en menor número que los hombres. Intenté, pero en vano, saber la razón de ello. Las tierras habían sido repartidas con la posible igualdad. Estaba prohibido emplear para su cultivo otras gentes que las de la familia. Y qué pasaba cuando alguno moría? Si el hijo o la viuda estaban en disposición de administrar las tierras confiadas al difunto, se las dejaban, y si no, se volvían a distribuir o reducir, y los que quedaban de la familia se iban a trabajar a casa de otros campesinos. Me pareció que «esta última eternidad», que, por otra parte, ya existía antes del bolchevismo, no la encontraba pesosa.

Por lo demás, la propaganda comunista, viva, casi agresiva en Moscú, y más aún en Petrogrado, parecía allí muy suavizada. También debo decir, en honor a la verdad, que si se murmuraba contra los impuestos en especie, en cambio se ponderaban los buenos efectos de las campañas llevadas en pro de la instrucción y de la higiene. No he visto isbas que llevasen las inscripciones de la república soviética, que muestren que han sido comunistas. No falta ganado; más de docientos vacas y numerosas cabras pascen en los pastos de la vecindad.

En resumen: una primera conclusión es que el espíritu sutil de Lenin ha comprendido todo el peligro que hubiera presentado, en el estado actual de cosas, la aplicación a los campos de un comunismo estricto. No se puede, pues, admirar uno de que no haya aquí (es cito un lugar y una fecha) antagonismo real a una política cuyos efectos son casi nulos.

JACQUES MARSILLAC.

CHARLAS TAURINAS De la última feria

Cartas a un sevillano

V.

Recuerdo que cuando Sánchez Mejías vino a Valencia para debutar como novillero, traía de Sevilla una carta de recomendación para mí (creo que tuya), y aunque no recuerdo detalles de aquel debut, sí recuerdo perfectamente que no produjo revolución alguna en la afición valenciana. Buena prueba de ello es que no lo repitieron, y de que debió tener poco éxito en las Plazas donde luego actuara, el hecho de que a raíz de su gran cogida volvió a los patroques y relegó la espada para otros tiempos. Con tales antecedentes, cuando me dijeron que Sánchez Mejías había hecho otra intención de matador, dudé de que se abriera camino por senda tan abrupta, como dudé de los triunfos que más tarde atribuirán al novillero; y al saber que tomaba la alternativa de matador de toros creí que únicamente a la sombra y con la recomendación de su cuñado José Luis podría vivir el joven Ignacio.

Sus éxitos después de la alternativa, leídos por mí en la Prensa, me despertaron la curiosidad, y cuando este año vi su nombre en los carteles de feria, ¿cómo sentí muy viva, aunque rodeada de una atmósfera de escepticismo.

Llegó la primera corrida de abono, y la impresión que me produjo su labor de aquella tarde fué excelente, porque yo, que fui entusiasta de Escudé y de todos los toreros valencianos, creí ver encarnado en él el espíritu de aquellos bravos.

No es que yo quiera decir con esto que Sánchez Mejías practica con perfección las suertes de su arte; pero tiene una voluntad decidida y un valor que pasan; dos cosas muy suficientes para producir aboroto en los públicos y ganar dinero.

Juzgando la labor que yo le vi esta feria le puedo asegurar que no necesita la recomendación ni el apoyo de nadie para pisar todos los círculos taurinos y cosechar en ellos palmas.

Su buen deseo es un sicate constante para los compañeros que con él alternan, y con tal proceder anima los espectáculos en que toma parte, dando gusto a la afición.

Que no podrá seguir torcando mucho tiempo como hoy lo hace, es seguro, y que en cuanto varíe de estilo le pitarán, también; pero en el momento actual la labor de Mejías merece verse, aunque los

doctos no aprueben siempre sus arrostos temerarios.

Esos pases de muleta sentada en el estribo no se pueden prodigar tanto como Ignacio los prodiga; esos pares de banderillas por el terreno de adentro, teniendo que empujar al toro para que le deje paso entre el costillar y la harrera, no se deben poner más que en casos excepcionales, y él los pone todas las tardes y en todos los toros.

Si quiere alardear de sus grandes facultades como banderillero, ¿por qué no resucita aquellos procedimientos que el arte preconiza y que ya nadie emplea, que tienen reglas lógicas, de seguro resultado para los que bien las practican? ¿Por qué no para a topacárnero y al recorte?

Vino contratado para tres corridas, pero no pudimos verle actuar más que en dos, a causa del repentino fallecimiento de su padre, que le obligó a salir para Sevilla precipitadamente. Y te aseguro que echamos muy de menos su partida, porque habíamos comenzado a tomarle afición en los dos espectáculos en que lo vimos actuar, y porque, a partir ellos, vulgaridades, martingalas, ventajillas y desplantes ridículos vimos más que faenas dignas de aplauso.

Si por lo que dejo expuesto has creído que he quedado prendado de Sánchez Mejías, te equivocas; que los viejos somos exigentes y aspiramos con tenacidad a la perfección en el arte, por cuyo motivo la actuación de Ignacio no nos puede por completo satisfacer.

Sánchez Mejías es un brillante, susceptible de mucho pulimento, que quizás no llegue a lucir sus facetas bien pulimentadas nunca; pero tiene insubordable deseo de agradar y valor a toda prueba; dos cosas que me recuerdan los buenos tiempos de mi lozana juventud; aquellos en que tú y yo soñábamos con horizontes jamás luego explorados; con caricias de gloria nunca saboreada; con dichas que no llegaron a que pasaran rápidas, para no volver.

Sánchez Mejías removió aquellas dos tardes el archivo de mis recuerdos, las cenizas de hondos sentimientos que yo creí insensibilizados para siempre.

Por eso le perdono su falta de classicismo y su toro poco delatado, en gracia a su bravura, a la antigua usanza española y al dulcísimo bálsamo de gratos recuerdos que derramó en mi espíritu.

AGUAYO.

MADRID

Cuartilla suelta

Cuando se dice que los sueldos con que paga el Estado a sus altos funcionarios son cortos, y que por esta razón se les van los sueldos, se explican muchas irregularidades, se dice algo que carece de exactitud, no en cuanto al hecho de que las dotaciones, sino al de las masas y al de las pécimas conducidas. Nadie obliga a nadie a que sea ministro, ni subsecretario, ni director general, ni gobernador de provincia. Quienes van a esos cargos saben, antes de aceptarlos, el sueldo que se les asigna, y si los aceptan a sabiendas de que con ellos no tendrán lo necesario para poder vivir, es porque piensan vivir con ellos y sobre ellos, ensuciándose las manos y la conciencia.

Peró hay que advertir que de muchos ministros, y subsecretarios, y directores generales, y gobernadores, nada ha tenido que decir la malicia, siendo como eran, por lo común, y desde estas columnas, tipo en distintas ocasiones la apología de los gobernadores, liberal uno y clericalista el otro, que salieron de sus respectivas instancias llevándose el cariño y contando con el respeto de sus súbditos. Y lo que hicieron ellos, pueden hacerlo los demás, sobre todo si entre los demás los hay ricos que van a los cargos para satisfacer sus

Si, está bien que se pida dotación adecuada y decorosa para los cargos públicos; la miseria y la pobreza son una tentación; pero no se explica por ellas la honorabilidad de ciertos funcionarios: los que venden su conciencia con un sueldo de mil o dos mil pesetas mensuales, la venderían igualmente si hubieran cuatro o cinco mil.

En esto el sueldo no mejora la calidad de los sujetos. Es lo mismo que cuando se dice que ciertos funcionarios serían de más altura intelectual si disfrutaran de mayor sueldo, como si el que no sabe tocar el violín fuese mejor violinista dándole tres o cuatro de estos instrumentos.

MIGUEL PERAFLO.

De interés nacional

En el vacío

La Cámara de Comercio de España en Londres pide una buena política económica española con firme orientación. Demanda que la circulación de la riqueza se haga científicamente, ayudando a la agricultura y a la industria, poniendo en movimiento las cuantiosas riquezas que nuestro suelo y subsuelo atesoran; solicita la confección de un inventario general de la industria española, comprensivo de su situación presente, producción actual y posibilidades futuras.

La Cámara de Comercio de España en Londres, conviniendo hace años en otro ambiente de trabajo, trata de los asuntos de España un poco alejada de la realidad, y se olvida de que aquí, dentro de la esfera de la Administración española, nadie, absolutamente nadie, hace nada de lo que debe. Si al amparo de las sombras de nuestra burocracia se presenta un negocio privado, entonces se trabaja con una febril actividad; pero si esto no sucede, nadie se considera obligado para con el país, que pague.

De vez en cuando surge un chisporroteo de actividad que aparentemente se quiere proteger. Se nombran toda clase de comisiones, se crean Ministerios, se dotan los gabinetes de trabajo de todo confort, y a la hora de elegir los cooperadores intelectuales se va en busca de calabazas, de seres desposeídos de toda dignidad, y se esteriliza el esfuerzo. Si alguna vez un esfuerzo secundario, dignificándose, quiere sobresalir, la envidia se cuidará presurosa de ahogarlo.

A una organización tan deleznable, tan alejada de su deber y tan ignorante, no se le puede pedir nada útil. Hace seis años que venimos gritando que queremos ser algo, que vamos a hacer y acontecer, y a pesar de la inamovilidad de nuestro personal de oficinas, no ha llegado todavía el momento de asomarnos al mundo y seguirnos sin dar más muestras de actividad que las que pasan a las páginas de la «Gaceta». ¿Qué tiene nuestra organización oficial que estrelló los ánimos más decididos?

¿Cuál es la causa de que muchos hombres de alto valimiento fuera de la esfera del Gobierno se anulen en cuanto pasan los umbrales del presupuesto? Es indudable que la organización excesivamente complicada, la multiplicación de derechos sobre una misma idea y las vergonzosas competencias, son causa de esa anulación, y como consecuencia de esas luchas interiores viene el retraimiento del trabajo, tan funesto para nuestro desarrollo.

Menos hombres, mejor pagados, con más estrecha responsabilidad y con mayor independencia, harían labor más provechosa, máxime si de vez en cuando se abrían las puertas de las cárceles para alojar a los que se olvidaron de sus deberes.

Cuando contásemos con una organización sencilla y severa, podrían ser recogidos en España los latidos de la Cámara de Comercio Española en Londres y los saludables avisos que los consules de España en Oriente nos envían con una constancia digna de mejor causa; pero mientras la reforma no venga, se perderá en el vacío la gesta entusiasta de nuestros compatriotas diseminados por el mundo.

ANTONIO MIGUEL.

Las reformas «urbanas» de Valencia

El Sindicato Católico Agrícola de Fuentealbilla (Albacete), que tan brillantes muestras ha venido dando de su entusiasmo decidido por la construcción del ferrocarril de Requena a Baza pasando por Albacete, ha convocado a una asamblea en favor de la realización de tan plausible proyecto, para el día 15 del actual.

Entre los principales acuerdos que se someterán a la aprobación de los asambleístas, figuran:

Primero. Designación de la comisión que ha de marchar a Madrid para presenciar la subasta de las obras, acto que tendrá lugar el próximo día 20 de este mes, según anuncio publicado en la «Gaceta» del día 15 del pasado Julio.

Segundo. Acoselar a todos los Ayuntamientos y Corporaciones, lo mismo oficiales que particulares, de aquella región, la conveniencia de telegrafiar el día 18 de este mes, fecha en que llegará la comisión a Madrid, al presidente del Consejo, al ministro de Fomento y a los respectivos diputados, pidiéndoles su apoyo en pro de la pronta construcción del ferrocarril de Requena a Baza, y ofreciendo ceder gratis el terreno a la empresa que realice las obras, para mayor estímulo en acudir a la subasta.

Otrocer. La presidencia de la comisión que vaya a Madrid al señor alcalde de Albacete, como presidente nato que es de la Junta central del ferrocarril.

Tercero. En caso de quedar anulada la subasta y no tener esperanzas fundadas de encontrar empresa formal que acuda a la siguiente que se anuncie, recabar el apoyo del Banco de Albacete, que es legítimo orgullo de la Mancha, para formar una Sociedad que construya el citado ferrocarril, repartiendo acciones entre todos los pueblos interesados y entre otros entidades españolas, que seguramente apoyarán la idea, por la importancia que tiene este ferrocarril, que une directamente Valencia con Andalucía.

Por la Patria y por la Región

El Sindicato Católico Agrícola de Fuentealbilla (Albacete), que tan brillantes muestras ha venido dando de su entusiasmo decidido por la construcción del ferrocarril de Requena a Baza pasando por Albacete, ha convocado a una asamblea en favor de la realización de tan plausible proyecto, para el día 15 del actual.

Entre los principales acuerdos que se someterán a la aprobación de los asambleístas, figuran:

Primero. Designación de la comisión que ha de marchar a Madrid para presenciar la subasta de las obras, acto que tendrá lugar el próximo día 20 de este mes, según anuncio publicado en la «Gaceta» del día 15 del pasado Julio.

Segundo. Acoselar a todos los Ayuntamientos y Corporaciones, lo mismo oficiales que particulares, de aquella región, la conveniencia de telegrafiar el día 18 de este mes, fecha en que llegará la comisión a Madrid, al presidente del Consejo, al ministro de Fomento y a los respectivos diputados, pidiéndoles su apoyo en pro de la pronta construcción del ferrocarril de Requena a Baza, y ofreciendo ceder gratis el terreno a la empresa que realice las obras, para mayor estímulo en acudir a la subasta.

Otrocer. La presidencia de la comisión que vaya a Madrid al señor alcalde de Albacete, como presidente nato que es de la Junta central del ferrocarril.

Tercero. En caso de quedar anulada la subasta y no tener esperanzas fundadas de encontrar empresa formal que acuda a la siguiente que se anuncie, recabar el apoyo del Banco de Albacete, que es legítimo orgullo de la Mancha, para formar una Sociedad que construya el citado ferrocarril, repartiendo acciones entre todos los pueblos interesados y entre otros entidades españolas, que seguramente apoyarán la idea, por la importancia que tiene este ferrocarril, que une directamente Valencia con Andalucía.

Ejercicios espirituales

En Santo Espíritu del Monte para señores Sacerdotes

Desde el día 19 hasta el 25 de Septiembre de 1920. Director, reverendo Padre Bernardo Verdú.

Los señores Sacerdotes que deseen practicar los santos ejercicios, avisarán con anticipación en la residencia de Padres Franciscanos, San Lorenzo, 2; en Secretaría Arzobispal, o bien escribirán directamente al reverendo Padre Superior de Santo Espíritu (Gijón).

En el aspedero de Gijón esperará a los señores Sacerdotes la tertulia del convento, a los trenes correo y el de la tarde.

Ayuntamiento

Cortesía

El alcalde señor Coscollá, con el secretario de la Corporación, visitó ayer al ex rector de la Universidad de Salamanca, don Miguel de Unamuno, que se encuentra en Valencia.

Manifestaciones del señor Coscollá

El señor Coscollá nos manifestó ayer que atiende con preferencia todas las denuncias que se le formulan, y que no es exacta la afirmación que publica un periódico de la mañana acerca de que el alcalde no tiene prisa en ordenar la reparación de las bocas de desagüe de la calle de Pizarro, pues tan pronto tuvo noticias del hecho, se apresuró a disponer lo necesario para que se arregle la deficiencia inmediatamente.

Añadió que había dado las órdenes oportunas para que se coloque el alumbrado público necesario en la calle de San Pedro, del Caballero.

El peso y el precio del pan

El alcalde señor Coscollá conferenció ayer por la tarde con la representación del Gremio de horneros, con el objeto de determinar los gramos que deben aumentarse a las piezas llamadas de medio kilo, como consecuencia de la rebaja de la harina, ya que no puede reducirse el precio de 40 céntimos que valen hoy dichas piezas de pan, por tratarse de fracción monetaria cuya aplicación no resulta conveniente.

La conferencia fué larga y no pudo llegarse a una solución porque los representantes del Gremio no se consideraban autorizados para aceptar las condiciones expuestas por el señor Coscollá, y manifestaron que citarían a junta general lo más pronto posible para que el Gremio acordara lo que estimara oportuno.

El señor Coscollá les encareció la mayor diligencia, porque urge resolver este asunto lo más rápidamente posible para dar cumplida satisfacción a la Junta de Subsistencias, que ha rebajado el precio de la harina, y también a la opinión pública, que espera el natural beneficio de la rebaja.

La carne de cerdo

El señor Coscollá conferenció también ayer tarde con la representación de la Sociedad de agricultores de la Vega, acerca del precio a que podrán ceder los cerdos blancos para el consumo de la capital, excitando el patriotismo de los huertanos en beneficio de Valencia.

El presidente de la Sociedad manifestó que todos los asociados mostrábase conformes en hacer el mayor sacrificio en pro del vecindario; pero que se había de citar a junta general para resolver el asunto a satisfacción de todos.

La Alcaldía elogió la actitud de los oriundos de la huerta, y encareció la urgencia para dejar solventado cuanto antes este aspecto de la adquisición de cerdos blancos.

Gobierno civil

Ayer nos hizo el señor gobernador las siguientes manifestaciones:

«Me han visitado dos comisiones de Masnasa, una de patronos y otra de obreros; éstos se quejaban de la pretensión de que vienen siendo objeto por parte de los patronos al dar trabajo a los forasteros, mientras los brazos de los naturales permanecen inactivos.

Se dió satisfacción a todos, prometiendo que sería el trabajo repartido equitativamente.

En Liria también existían marcadas diferencias entre patronos y obreros; pero el alcalde de dicho pueblo me comunicó que se han iniciado corrientes de aproximación, habiendo entrado hoy al trabajo la mayoría de los trabajadores, y espero que mañana la solución sea ya un hecho.

Durante el tiempo que carecimos de licencias para las licencias de caza, depositaron su importe y presentaron solicitud de ellas. Como ya tenemos arsenal de dichos animales, he comprado y los he autorizado; ahora importa que vengan a recogerlos los interesados y se haga el canjeo, mediante la entrega del volante.»

ANIS DEL GALLO

La depresión tormentosa de ayer se ha aliviado, y de nuevo se da hoy la distribución de presiones, que viene siendo normal; a saber: las altas sobre el Cantábrico, Occidente de Francia (Saint Matheul, 762 milímetros), y las bajas (762 milímetros) al Sudoeste peninsular.

Temperaturas extremas regionales: Océano, 26 y 21 grados, Teruel 24 y 12. Tres tarde.—Y. M.



Barraquetas para Baños

Recomendamos a nuestros lectores la barraqueta EL ANCOR, situada en la playa de Levante, en donde encontrarán un esmerado servicio.

Militares

Anoche salió para Albacete el capitán general de la región, don Miguel Primo de Rivera, acompañado de su ayudante don Rafael del Solar.

Se ha dispuesto que los soldados de cuota del último período asistan a las escuelas prácticas en un número proporcional al presupuesto de cada cuerpo.

Se interesa la presentación en este Gobierno militar de los siguientes individuos, pertenecientes al batallón de cazadores de Mérida número 13:

José Soler Solís, Narciso Andrés Castelló, Vicente Molins Peris, Antonio Crespo Alarcón, Manuel Rosalón Gómez, José María Montagu Jimeno, Salvador Hernández Torres, Vicente Fuertes Alberto, Manuel Martínez Gironés, Tomás Sendra Tamarit, Miguel Miñana Soterra, Juan Sabater Monserrmat, Manuel Colenda Hernández, José Freol Gómez y Francisco Vicente Carrascosa.

MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Al Clero y Ordenes religiosas recomendamos la gran fábrica de velas de cera de los señores Tormo, Espi y Compañía, de Agullent, Casa recomendada por varios señores Prelados.

Precios sin competencia. Véase anuncio inserto en última plana

Cuota militar

Ha sido ampliado hasta el 30 de Septiembre el plazo para que los mozos del reem, plazo de 1920 puedan hacerse de cuota o pasar de mil a dos mil pesetas.

LA ESCUELA MILITAR «VALENCIA»

plaza de Teatín, número 23, se encarga de hacer las gestiones necesarias.

La carne de cerdo

El señor Coscollá conferenció también ayer tarde con la representación de la Sociedad de agricultores de la Vega, acerca del precio a que podrán ceder los cerdos blancos para el consumo de la capital, excitando el patriotismo de los huertanos en beneficio de Valencia.

El presidente de la Sociedad manifestó que todos los asociados mostrábase conformes en hacer el mayor sacrificio en pro del vecindario; pero que se había de citar a junta general para resolver el asunto a satisfacción de todos.

La Alcaldía elogió la actitud de los oriundos de la huerta, y encareció la urgencia para dejar solventado cuanto antes este aspecto de la adquisición de cerdos blancos.



D. O. M.

Las Misas que se celebrarán mañana, día 12, en las Reales Capillas de Nuestra Señora de los Desamparados y de Nuestra Señora de la Soledad...

Don Joaquín Villalba e Iriarte

Que falleció el 13 de Septiembre de 1915

R. I. P. A.

Su viuda, hijos, hijos políticos y nietos, suplican a sus parientes y amigos le tengan presente en sus oraciones.



D. O. M.

Don Felipe Barba y Cejas

Falleció ayer a las 1'30 de la tarde, a los 23 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados padres don Valentín y doña Remigia, hermanos Valentín, Domingo, Herminia y Fermín, tíos, primos y demás parientes...



D. O. M.

Las Misas que se celebrarán mañana, día 12, en las Reales Capillas de Nuestra Señora de los Desamparados y de Nuestra Señora de la Soledad...

D.ª Maria de los Desamparados Iriarte Cebrián

VIUDA DE VILLALBA

Que falleció el día 12 de Septiembre de 1901

R. I. P.

Sus hijos, hija política, nietos y biznietos, suplican a sus parientes y amigos le tengan presente en sus oraciones.

Un libro muy "notable" y un lapsus "sobresaliente"

El señor Deleito se hizo la siguiente composición de lugar... este engaño al señor Deleito y colección de las cuentas de cocina de su viaje de Valencia a Madrid...

De toda la conjura queda lo siguiente, que el señor Deleito no prueba ni mucho menos: Que abajo la influencia de Elio y del infante don Antonio...

En toda España no había más que realistas furibundos; la Prensa antiliberal corría por toda la nación. En las Cortes de Cádiz, obra de los desleales y escogidos...

Mejor labor hubiera hecho el señor Deleito si hubiera demostrado que Fernando VII, un rey idolatrado, pudo hacer mucho por España...

UN GACETERO NOTICIOSO.

Comerciales

Mercado cebollas, bajando; hoy, suelta desanimada. 1 y 1/6 menos. Corresponsal. RADIOGRAMA (Via Aranjuez) Liverpool, 8.

Enseñanza

Preparar edulcorante solo alumno de Física, Química o Matemáticas superiores...

Academia Telégrafos

Léase anuncio en cuarta página.

Por la moralidad pública

Se nos han acercado algunas personas en queja de que la autoridad civil, la municipal, la provincial o la que tenga sobre ella jurisdicción...

Movimiento del puerto

Entradas: 10 de Septiembre. Entradas: Syria Victoria, del señor Rosario, procedente de Baltimore. Arcadia, del señor Real, procedente de Tarragona.

Salidos: Arcadia, del señor Real, para Alicante. Eskdale, del señor Camón, para Nueva York.

Descargando

Maria del Carmen, de los señores La Roda Hermanos. Snar, del señor Ferrer Peset. Baracaldo, del señor Bonora.

Salidos

Arcadia, del señor Real, para Alicante. Eskdale, del señor Camón, para Nueva York.

Aviso a los navegantes

El señor director de Navegación y Pesca comunica a esta Comandancia de Marina lo siguiente:

Diario religioso

SANTORAL

DE HOY. — Santos Proto y Jacinto, mártires; Vicente, Abad y mártir, y Teodoro, mártir. El oficio y la Misa son de Santa María en sábado...

DE MAÑANA. — Domingo XVI después de Pentecostés. El Dulce Nombre de María. Santos Valeriano y Macedonio, mártires; Juvenio, Obispo, y Silvano y Guido, confesores.

El oficio y la Misa son de la dominica, con rito semidoble, color verde y conmemoración del Santo Nombre de María.

No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto».

CULTOS CUARENTA HORAS. — Continúan en la iglesia del convento de San Julián y Santa Basilia (calle de Segunto).

ROSA RIO MARIANO. — Mañana, a las cinco, en la capilla de las Terciarias de San Francisco (calle Arzobispo Mayor).

SABATINOS. — En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez, Misa de Renovación, y por la tarde, a las seis y tres cuartos, Rosario, Salve y gozos con música.

En Santos Juanes y Santa Mónica, a las seis y media de la tarde, y en Santa Cruz, a las siete, ejercicio de la Felicitación.

En Carmelitas, a las cinco y media de la tarde, Felicitación y Salve.

En San Juan del Hospital, a las seis de la tarde, ejercicio del sábado preparatorio a la fiesta de la Merced, con exposición de Su Divina Majestad, sermón y Salve.

A NUESTRA SEÑORA SALUS INFIRMORUM. — Novenario. Continúa en la iglesia de las Siervas de María, con Misa rezada a las ocho y solemne ejercicio a las seis de la tarde...

En San Miguel y San Sebastián, a las siete, Misa de Comunión por la Cofradía del Beato Gaspar de Bono.

En San Vicente Ferrer (Domingos), la Cofradía del Dulce Nombre de Jesús contra la blasfemia tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión y a las cinco y media de la tarde, juria, y a las seis, ejercicio con sermón y procesión.

En la Compañía, a las siete y media, Misa de Comunión para las Hijas de María.

En San José (Capuchinos), la Venerable Orden Tercera de San Francisco tendrá, a las ocho, Misa de Comunión, y a las cinco y media de la tarde, ejercicio con sermón por el muy reverendo Pádre Director, Constantino de Aleira, motete, reserva y procesión claustral.

MÉDICO

Joven, entusiasta de la profesión, con extensa práctica y deseos de trabajar, desea pueblo donde gane diez o doce mil pesetas anuales.

Teatro Lírico

El molino

Tragedia por Novell y Ricciardi. Ha constituido uno de los mayores triunfos de los programas líricos. Hoy repetición, y para reirse CHARLOT Y SU ESTRELLA

Salón de moda

HOY 6.ª y 7.ª capitulos de La herolina de Nueva York

Gacetillas

Ayer regresó de su excursión veraniega el presidente de la Diputación provincial, don Alfredo Navarro...

En la secretaría del Gobierno civil se ha recibido una real orden reconociendo como verdadero Sindicato agrícola el de la Unión Agraria de Benigüñim.

El alcalde de Requena, en atencio besa-larrano, nos ruega hagamos público que el día 14 del actual, a las nueve de la mañana, tendrá lugar en aquella ciudad el reparto de casetas para la próxima feria.

Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Por el Ministerio de la Gobernación se dispone el cumplimiento de la vigente ley de Presupuestos...

En la Caja de la Diputación provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago:

Don Antonio Pérez Pau, 880 pesetas; don Manuel Adánensens, 741; don Miguel Mayol, 2.539'40...

A LA VIRGEN DE LA SALETA. — Novenario. Principa en la parroquia de Santo Tomás, con Misa cantada de Comunión a las siete y media...

DOMINICALES. — Mañana, en la Catedral, a las nueve y media, Misa conventual y sermón a cargo del doctor don Vicente Aracil.

En las parroquias, a las diez, Misa conventual.

En San Miguel y San Sebastián, a las siete, Misa de Comunión por la Cofradía del Beato Gaspar de Bono.

En San Vicente Ferrer (Domingos), la Cofradía del Dulce Nombre de Jesús contra la blasfemia tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión y a las cinco y media de la tarde, juria, y a las seis, ejercicio con sermón y procesión.

En la Compañía, a las siete y media, Misa de Comunión para las Hijas de María.

En San José (Capuchinos), la Venerable Orden Tercera de San Francisco tendrá, a las ocho, Misa de Comunión, y a las cinco y media de la tarde, ejercicio con sermón por el muy reverendo Pádre Director, Constantino de Aleira, motete, reserva y procesión claustral.

Nos comunican de Algeciras que se ha hecho la primera venta mandarina de la próxima temporada...

PLAZA DE TOROS

Hoy sábado, a las 9'30 noche, gran función: «EL BARBERO DE SEVILLA» «LA PATRIA CHICA» «LA REINA MORA»

Hoy está por Tortosa la rondalla de baile que dirige el maestro Juan Gadea, acompañada de los cantadores Evaristo y Chiquet de Pedralva...

Hoy tomará posesión del Juzgado del distrito del Mercado, el celoso e inteligente juez don Manuel Fernández Carrasosa...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

De verdadero éxito puede calificarse el resultado obtenido en las recientes oposiciones celebradas para el ingreso en el cuerpo de Telégrafos...

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Desearnos al juez del Mercado igual acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

En la policlínica de La Cruz Roja, de Valencia, se han recibido 50 cajas de preparado Plasmidinamida...

Teatro Apolo

Inauguración de la temporada

Onofroff

Regalo de un piano automático MEHLIN-ANGELUS

La casa «AUTO-MUSIC-HOUSE» participa a los aficionados a la música que pone a la venta CUATRO magníficos PIANOS AUTOMÁTICOS...

Primera. Las solicitudes para la adquisición de uno de los MEHLIN-ANGELUS tendrán que ir acompañadas de MIL pesetas...

Segunda. Entre los cinco primeros solicitantes se sorteará un PIANO AUTOMÁTICO.

Para más detalles en «AUTO-MUSIC-HOUSE», calle del Pintor Sorolla, núm. 20.

El mayor de los éxitos.



SESION DEL AYUNTAMIENTO

Ayer celebró sesión la Corporación municipal. A las once ocupó la presidencia el alcalde accidental señor Coscollón. En sesión de la sesión anterior y se entró en el.

Orden del día

Se aprobaron, entre otros, los siguientes: Aprobación de la subasta de adquisición y arrendamiento de las calles de Villanueva del Grao y Nazaret. Quedó sobre la mesa en la sesión del 27 de Agosto último. Suprimir el lago grande del parque de Emilio Castelara, y que al efecto se realice obra. Concepción de varias licencias para realizar obras. Que por administración se proceda al arreglo de los albañiles de la calle de Guillén de Castro. Que con cargo a la partida que para material, con destino a la escuela graduada de la calle de Mari, se consigna en el capítulo cuarto, artículo segundo, partida tercera, del presupuesto, se satisfagan a don José Ballester 3.270 pesetas, importe de los bancos y mesas-bancos púlpitos suministrados a dicha escuela, y que con el resto de la consignación se complete el material de la misma. Que se celebre segunda subasta para contratar el servicio de extinción de perros vagabundos, por haberse declarado desierta la primera. Que los gastos que ocasionó la erección en los viveros del pedestal para colocar el busto de Sanjalón, se abonon con cargo al capítulo de Imprevistos. Que se venda por administración la basura procedente del barrio de las Calles, con intervención del señor Ingeniero y sobrante. Y que se aumente el jornal de los obreros de las brigadas de la limpieza. Que se concedan 1.125 pesetas anuales a la profesora de Taquigrafía doña Concepción Benloch Martínez. El señor Serra pidió que pasara a Comisión el dictamen, pero estimando muy cumplidas las manifestaciones que le hizo el presidente de la Comisión, señor Llegaria, se dio por satisfecho, retirando su proposición. Al aprobar el dictamen proponiendo que se paguen 380 pesetas por el pintado y retocado de los salones del Grupo Escolar Soriano Morales, el señor Ballester pidió que el Ayuntamiento debe hacer lo mismo con los otros Grupos.

Pasó a Comisión el dictamen que propone se desentene la instancia de doña María Ruvira Vives, que solicita una plaza de ayudante municipal. Fueron desestimadas las siguientes instancias: De doña Margarita Cullas, pidiendo se le concedan 1.000 pesetas anuales, como profesora municipal de corte; de doña Ana María Mico, que solicita gratificación como profesora municipal de corte; de don Manuel Dobón López, en solicitud de que se le nombre ayudante municipal de instrucción primaria; de doña Pilar Casanova Postigo, que solicita sueldo como profesora municipal de música; de doña Carmen Lloréns Castro, en solicitud de gratificación como maestra de sección; de don Luis Díaz Foxá, que solicita se le nombre profesor municipal de dibujo; de doña Amparo Soria Cuñat, en solicitud de sueldo como profesora municipal de canto escolar; de doña Concepción Signes Costa, solicitando se la nombre profesora municipal de dibujo; de don Juan Bautista Poquet Guardiola, en solicitud de que se le nombre maestro municipal; de doña Virtudes Torró Terol, que solicita una plaza de maestra municipal; y de doña Carmen Alberich Tudela, solicitando se la nombre ayudante municipal de instrucción primaria.

Despacho extraordinario

Se dió cuenta de la real orden autorizando al Ayuntamiento de Madrid para que pueda elevar escritura pública de cesión de las obras de construcción del ferrocarril directo, sin las formalidades de subasta. También se aprobó el dictamen de la Alcaldía proponiendo la unificación en el arbitrio que devengan las galletas, fijándose en 30 céntimos. Se acordó autorizar a la Banda municipal, mediante los precios de tarifa, para que celebre un concierto en Utiel con motivo de las fiestas. El señor Llegaria se ocupó de la necesidad de dotar a las colonias escolares de botiquines de urgencia, y que mientras se estudie la forma más adecuada, se provean por la Inspección municipal de Sanidad de cajas adecuadas con los medicamentos de más urgente necesidad en caso de accidente. La Alcaldía prometió cumplimentar el ruego. Pasó a la comisión de Paseos una proposición del señor Feo, sobre necesidad de fomentar el cultivo de la morera. Se hicieron varios ruegos y se levantó la sesión.

Cuentos de Pierre L' Ermite

Un buen pez!

Como aquel día, 31 de Diciembre, Hademar Hudreville, el famoso hijo de su padre, se encontró en el parque de la Butte, en los alrededores del Sagrado Corazón, a las once de la noche?

Prefero no contarlo. Puedo, no obstante, bosquejarlo: ¡inteligente! Pues! El se había dicho, el cañaverilla, que un último día del año debe señalarse de un modo extraordinario; así, después de haber comido en casa de Vefour, había hablado con la nariz al aire, el bastón en el bolsillo, el cuello de la peliza alzado, a la otra orilla del Sena. El barrio Latino parecía, en efecto, hundido en las soledades del Poño. Los estudiantes se habían ido a reunir con su familia de provincia para emparrarse de nuevo en los puros goces domésticos, a la sombra austera de sus ascendientes, y reforzar su portamonedas; las calles del barrio resultaban largas y frías, parecían rezumar el aburrimiento de las puertas cerradas y de los comercios de tercer orden quedados abiertos en la ausencia de los estudiantes. Así, Hademar Hudreville, no obstante ni con el pequeño Cosa ni con el gran Machín, para decirse se pregunta con ansiedad lo que va a ser de él, sobre todo en aquella noche. Y como nada ha encontrado en la calle de los Santos Padres, cruza el Sena, atraviesa el Carrousel, la avenida de la Opera, y hacia las diez llega a los grandes bulevares.

resplandores, se iluminan de una vez, se apagan para flamear luego. Entonces Hademar, intrigado, se aproxima y reconoce que se encuentra a los mismos pies del Sagrado Corazón. Lo conoce algo; ha oído hablar de él vagamente, porque aun en la conversación de los señoritos capciosos hay a veces parecidas preocupaciones, bien que prontamente despididas... El Sagrado Corazón?... Si, 'o conoce... Precisamente una tía suya, muy devota, ha debido dar una fuerte suma para la cúpula... Pero nunca ha entrado. ¿Qué puede suceder a tal hora y en tal noche? Hademar está solo en la calle desierta... Por todas partes, la noche, el silencio, la soledad... He aquí unos escalones de piedra entre los cuales nace la yerba; empalizadas de madera, y por encima de él, la gran cúpula blanca, que levanta misteriosamente su curva audaz a doscientos pies, en la sombra, sobre París. Una puerta... pequeña... casi misteriosa...; cantos muy lejanos... otra escalera...; otras puertas... Y súbitamente, sin transición, el tronco se encuentra en la Basílica, en pleno estallido de luz. En los muros de piedra rebotan los reflejos de mil cirios... Bajo las bóvedas ruedan ecos de cánticos, y por la nave, hombres por todas partes... hombres en masa... de todas clases, de todas las edades, vestidos de toda suerte... Se diría la evocación de una catacumba de otro tiempo; solamente que, después de mil novecientos años, la Iglesia ha recorrido su camino; en vez de quedar enterrada se cierne ahora por encima de teatros, palacios y ciudades.

Y mientras, adosado a un pilar, el errabundo mira, la campana del reloj da la media que precede a las doce de la noche; entonces en esos centenares de pechos humanos estalla la súplida intensa del Misereere. —¡Perdón, Señor, para nosotros, pobres pecadores! ¡Lavados de todas nuestras manchas! ¡Purificados nuestros corazones! ¡Fortificad nuestra voluntad! ¡Perdonad a nuestros hermanos! ¡A los que amamos! ¡A nuestros enemigos! ¡A nuestros muertos! ¡A los que se ríen sin acordarse nunca de Vos! ¡Perdonad los pecados del año! ¡Perdonad para los que maizagan su vida! ¡Para los que pasan por aquí abajo sin dignarse conoceros! ¡Perdón, Señor, perdón!... ¡Misereere! Y las voces graves suben hasta las bóvedas sonoras... repercuten en el fondo de las cúpulas, y tamizadas por las vidrieras, se filan como una lluvia de amor... un murmullo de misericordia... un invisible preservativo sobre la ciudad que se divierte... sin acordarse del Maestro escarnecido durante años y siglos... Después, el Misereere termina; el silencio vuelve a caer sobre esta turba humana, apenas rotos por algún rechinar de silla... por un roce de pie que busca puesto... Se siente que sabe que cada año vendrá el día del Juicio para ser el incorruptible testigo de nuestra vida... y en la Basílica cada una reza para que el testimonio le sea favorable... El año se acaba en aquella calma... Los doce fatídicos golpes resuenan lentamente... lentamente, como la voz grave de un ser que va a morir y que, una vez por una, deja caer sus últimas palabras. Y cuando el eco de la última campanada se desvanecía en la eternidad, en el pasado, bruscamente, sin transición, resuena el grito de esperanza obstinado... el canto de renovación, siempre vivo aun en el fondo de los muertos, el agradecimiento por el año que Dios concede todavía para prepararse a los juicios inapelables que se pronunciarán allí arriba, sobre la ruina de los mundos y el aniquilamiento de los siglos... En efecto, entonces resulta indescriptible; todos los asistentes tienden sus oídos hacia la Hostia triunfante, y ese haz de luz parece ser el don majestuoso de las primicias. —A Vos, Señor... Maestro por los siglos de los siglos... todo el honor y toda la gloria... A Vos la primera hora del nuevo año, y que ese don santifique su empleo para siempre... Y por muchas mejillas, rápidamente enjugadas entre los ásperos bigotes, corren las lágrimas, esas lágrimas de hombres que tanto impresionan, porque brotan del fondo mismo del corazón. Aquella mañana, un Padre del Sagrado Corazón escribió en su libro de memorias sin estrenar: —Primer día de Enero: Gracias, Dios mío... cogido un buen pez... Yo oree que ese buen pez debía ser Hademar Hudreville.

De enseñanza

Exámenes

En el Instituto General y Técnico se verificarán exámenes de ingreso, en la forma siguiente: Lunes, día 13 del actual, a las nueve de la mañana; números 1 a 403, ambos inclusive, procedentes de la convocatoria de Julio último. Por la tarde, a las tres, números 240 a 475, ambos inclusive, procedentes de la convocatoria de Agosto último. Martes, día 14 del actual, a las nueve de la mañana; números 476 a 517, ambos inclusive, procedentes de la misma convocatoria de Agosto último.

Escuelas de Artesanos y de Artes y Oficios de Valencia

Del día 13 al 15, ambos inclusive, del actual, de siete a ocho y media de la noche, podrán adquirirse los obreros que deseen matricularse en estas Escuelas, papeletas de inscripción para el curso de 1920 a 1921. La matrícula se verificará a las mismas horas por el orden siguiente: Días 16, 17 y 18, alumnos de Primera enseñanza, procedentes de cursos anteriores, y cuyos justificantes de matrícula deberán presentar. Días 20, 21 y 22, alumnos de Artes y Oficios, procedentes de cursos anteriores, también deberán presentar el justificante de matrícula. Días 23, 24 y 25, alumnos de Primera enseñanza que hayan de cursar por primera vez en estas Escuelas. Días 27, 28 y 29, alumnos de los estudios de Artes y Oficios que hayan de cursar por primera vez en estas Escuelas. Día 30, alumnos de Primera enseñanza y de Artes y Oficios, que por causas ajenas a su voluntad no pudieron hacerlo en los días citados anteriormente.

Cinematógrafo católico

En Londres se ha formado una empresa industrial de cinematógrafo, para exhibir películas religiosas instructivas en todo el país. Aunque su objeto es el lucro, el fundador es católico, católicos los que han protegido la obra, y con el fin industrial únese en ésta el de propagar y enseñar la buena doctrina. Ha adquirido la Compañía buen número de autocamiones que fueron del Gobierno, y servirán durante la guerra de cinematógrafo ambulantes. Los motores producen su misma electricidad, y se hallan provistos de los aparatos necesarios para la proyección de películas. La primera exhibición ha sido en el salón de actos de la Catedral de Westminster, bajo la dirección de las Hijas de María. El programa anuncia la exhibición en películas de «Pabol» y el precioso libro del Cardenal Wiseman, del cual proceden, literariamente, todas las novelas históricas de la antigüedad romana, en que se ofreció el contraste del paganismo en su última época con el Cristianismo en la primera. También aparecerá en película la peregrinación interalada a Lourdes. Carros-cines serán enviados a todos los puntos del país, aun los más apartados y de comunicación más difícil. Se cree que aparte de los resultados financieros, la obra les obtendrá considerables en orden a la propaganda católica. El gerente de la Compañía fue durante la guerra ayudante del general Gough.

Castellón

Incendio en los astilleros de Vinaroz

En los astilleros que la señora viuda de Sorolla posee en Vinaroz se declaró un incendio en la madrugada de ayer, perdiéndose por completo la nave donde había instalados varios aparatos de aserrar y telares, los cuales quedaron igualmente destruidos. La pronta intervención del vecindario logró sofocar el incendio a las cinco de la mañana, pudiendo salvar gran cantidad de maderas, dos barcas en construcción y varios bocoyes; no obstante, las pérdidas han sido considerables, valiéndose éstas en 50.000 pesetas. La causa que motivó el siniestro se cree fue una chispa eléctrica, y ésta prendió fuego a un montón de serrín. Estos astilleros estaban asegurados, pero en una cantidad muy reducida. **Hasta los milicos** Comunica la guardia civil de Cuevas de Vinromá, que los vecinos de la calle de San Roque, Mercedes Morfont y Antonia Albiol Girón, ambas casadas, sostuvieron una reyerta, la segunda de las cuales empujaba un revólver cargado con cinco cápsulas, el cual le fue ocupado por la guardia civil, que le puso a disposición del Juzgado. **El suicidio de ayer** El joven que se arrojó al tren 1.704 en el paso a nivel de Villarreal, en la estación de Almazora, resulta llamarse Manuel Meseguer Marín, de 29 años, natural de Villarreal. **Se libró la batalla** Como en otra crónica anunciamos, los secuaces de Sanmarín y parte de los obreros directores agrícolas de ésta pretendían librar una gran batalla contra los católicos durante la siega del arroz y la próxima recolección de la naranja, para lo cual contaban con el apoyo de sus camaradas de la Ribera. La derrota ha sido espantosa para los que soñaban en laureles teñidos de escarlata. Fueron a preparar los planes en un importante pueblo de Valencia, y se acordó dar el pase a la reserva al generalísimo de Burriana y a todas sus huestes. El correspondiente.

Alicante

Incautación de la fábrica de energía eléctrica

Como la fábrica productiva e intermedia del fluido eléctrico Babel y Nervión ha dejado incumplido el compromiso contraído ante el gobernador de mejorar el fluido, corrigiendo el defectuoso servicio que hasta ahora suministra, se espera que el gobernador, procediendo con las formalidades de rigor, se incaute de la citada fábrica hoy mismo.

Regreso del gobernador

En el tren correo de esta mañana ha regresado de Madrid el gobernador civil de la provincia, don Federico Dupuy de Lome.

Cambio impresiones con el ministro de la Gobernación

conviniendo para más adelante en la concesión de licencia que tenía solicitada, visto el nuevo aspecto que hoy toman las cuestiones sociales.

Accidente del trabajo

A bordo del vapor «Cabo Cervera» ha sufrido accidente de trabajo el marinero Andrés Rivas Fernández, el que se produjo fuertes contusiones en ambos pies por caída de una cadena de a bordo sobre los mismos. Después de asistido en la casa de Socorro pasó en una camilla al Hospital.

Junta de Obras del Puerto

Ha sido suspendido de empleo y sueldo el cajero de la Junta de Obras del Puerto. El secretario dió cuenta a la comisión ejecutiva de que en el mes de Octubre último se extendió un recibo por arbitrio de Descarga, que importaba la cantidad de 3.633 pesetas. El consignatario de la mercancía pagó el recibo, y a pesar del tiempo transcurrido, los tres mil seiscientos cincuenta y tres pesetas no han ingresado en la caja de la Junta. Añadió el secretario que había desparecido el talemario de donde se sacó el recibo; el número de la hoja correspondiente al de otro vapor, y el número de caja correspondiente a otra partida satisfecha en Septiembre. El secretario llamó al cajero de la Junta, y este señor declaró que firmó el recibo a requerimientos del señor Carballeda; que al recibir el parte del negociado en el mes de Diciembre, con los recibos correspondientes, notó la falta de uno de ellos, lo cual puso en conocimiento del señor Carballeda, quien le dijo que lo había prestado para practicar ciertas averiguaciones; que dicho recibo no se ha cobrado en caja ni se ha ingresado su importe; que dicho recibo es ilegítimo, por cuanto no son ciertas las características que en el mismo se consignan, y que ignora quién haya podido extenderlo, aunque afirma que la letra no es de ninguno de los funcionarios que extienden esta clase de documentos. En vista de estos hechos, la comisión ejecutiva aprobó la suspensión decretada por el secretario y pasar el tanto de culpa a los tribunales.

LA GUITA MANZANILLA PASADA

Preferida por los inteligentes

LAPIDAS

Grandes existencias BONACASA. — Paz, 31, Valencia

LA GUITA MANZANILLA PASADA

Preferida por los inteligentes

Academia de Telégrafos - Moro Zeit, 12

Apertura de curso el 15 de Septiembre. Preparación exclusiva para Telégrafos por Jefes y Oficiales del Cuerpo. Numerosa convocatoria próxima a anunciarse.

Resultados obtenidos en la anterior	
Instancias presentadas en total.	54
Aprobados en Examen previo.	18
Idem. en la Oposición.	32

Resultando, por tanto, 50 aprobados, éxito superior al de casi todas las Academias de España.

Cien mil kilos en trozos de pañería

Suficientes para vestir a toda Valencia. Se liquidan a la quinta parte de su precio. Paré poner a tener tan grandes rebajas de precios en los paños, confeccionaremos trajes de 46 pesetas, incluyendo forros, que será inmejorable. Garantía absoluta en las hechuras.

Almacenes Valencia - Mar, 19 y 21

DOÑA URRACA DE CASTILLA

prosiguió don Diego cuando vio tan en sazón el momento de manifestar sus planes—Hegada es la hora en que podáis enterrar a estos Mensajes, que no tan sólo a mí, sino a todos vosotros, a los hombres de Iglesia, a los ríbios, al pueblo, vienen enderezados. Fueron acogidas estas palabras con tan marcados murmullos de satisfacción y tan general movimiento de curiosidad, que el Obispo no pudo menos de sonreírse, afirmandose en el pensamiento que había concebido. Las últimas impresiones del juicio de Dios, lo sagrado y recogido del sitio, la curiosidad misma tan fuertemente excitada, todo le favorecía para induir en el ánimo de su auditorio. Con el acento de mansueto de un patriarca antediluviano, con la firmeza de un profeta en el desierto, prosiguió don Diego Gómez: —Ya sabéis, hijos míos, que en la pila bautismal de esta santa Iglesia vení de agua de vida en la frente de aquel augusto niño; por mi mano le fueron abiertas las puertas del cielo; por mi mano también se abrió el trono ungido por rey, como Samuel ungió a Saúl por mandato de Dios; por mi mano también se de la gloria terrenal, arrojándole caballero y cifenole una espada que ha de llegar a ser el toro de los infames. Comprendéis, de consiguiente, hijos míos, cuán grande debe ser el castigo hacia un príncipe, que al ser caballero, rey y cristiano, a Dios le debe; pero después de Dios a este mundo eterno suyo.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

—¡Sí, sí!—gritaron los caballeros.—Un hombre, un caudillo! Y los plebeyos, que apenas se atrevían a levantar la voz entre tantos y tan poderosos señores, presenciaban aquella escena pegados a las rejas del coro por la parte de afuera, y murmuraban: —¡Rey! ¡Rey! —Sí, hijos míos, rey tendremos en Galicia—exclamó el Prelado conmovido de ver que los ánimos habían llegado al punto y sazón que él apetecía.—¡Rey para nosotros solos! Escuchad, escuchad; no sé si ofuscado con mi propia teratura, o por el Señor iluminado en mis oraciones, figúreme ver algunas veces en el trono, purificado con la espada de la justicia los orímenes y torpezas de los cristianos, y acarrollado a los árabes en las playas de Andalucía... —¡Rey! ¡Rey, no sólo en Galicia, sino en Castilla y en León, y la conquista puede ser obra de pocos años! —De pocos años... tenéis razón, hijos míos—prosiguió el Prelado escardecido—que el santo Apóstol, que nos eye desde su tumba, desnudó otra vez su espada fulminadora, y ¿quién duda que cada montaña será un Clavijo? —Viva el rey! ¡Viva Alfonso VII!—gritaron todos locos de entusiasmo. —Aquí mismo vamos a renovar nuestro juramento—dijo Menendo Núñez— aquí mismo vamos a romper los pactos que nosunen con Urraca de Castilla. —Sí, si; nada queremos con la reina. —Aguardad, reverendísimo Padre; mis diez caballeros, aguardad.

—y otro día, un año y otro año, desde 1109 hasta hoy, a que su madre le diese lo que él podía exigir en ley y en justicia; que en conciencia debemos restituírle a la menor indicación de su parte, tanto el Arzobispo de Viena, su tío (1), como yo, que somos curadores suyos. —Y si por fin—dijo Menendo Núñez—la madre hubiese gobernado concertada y prudentemente el reino, podíamos hacer la vista gorda, santísimo Padre, hasta que el príncipe llegase a madura edad; pero ¿no merece perder, no ya el reino de Galicia, que no es suyo, sino León y Castilla, quien da lugar a los escándalos?... —Silencio, don Menendo—repuso el Obispo interrumpiéndole—; parádmientes en el lugar en que nos hallamos y no olvidéis que el principal deber de un caballero es respetar al rey... —Y a las damas—añadió una voz que nadie supo de dónde había salido. —No podrá negarse cuando menos—prosiguió Gundesindo—que desde el advenimiento de doña Urraca la insolencia de sus secuaces es tal, que ni la sagrada túnica de los peregrinos les contiene, ni la voz de la honra llega hasta su corazón. —Basta, hermano; depon y obvida tus reñores, que el hombre debe abolsar a quien Dios ha castigado. —¡Varón queremos que nos gobierne!...—exclamó el Prior.

DOÑA URRACA DE CASTILLA

—También nosotros—contestó Menendo Núñez, uno de los enemigos de la reina, porque ésta quiso mantenerle a raya dentro de sus Estados;—también nosotros le queremos como rey, porque de él nos prometemos el respeto y seguridad que hoy no gozamos. —Leed, leed, santísimo Padre—añadió otro caballero—y si quiere el príncipe don Alfonso que le juremos pelto homenaje como emperador de España... —No; el príncipe don Alfonso no quiere exigitros ningún juramento que no le hayáis hecho; y el príncipe sólo quiere que le cumpláis lo que con él habéis pactado. Y diciendo estas palabras desmenuó el pergamino, y todos los circunstantes se aplazaron alrededor, atropellando algunos por el respeto debido a la majestad del sitio en que se hallaban. —Escuchad, escuchad. El mandato era evasivo, porque todos guardaban el más profundo silencio, cuando el anciano Obispo leyó la siguiente carta, que literalmente traducimos del latín: «Reverendísimo Padre y señor: No puede ocurrirse a vuestra santidad que a la muerte de mi padre Ramón, conde de Galicia, accediera seyendo yo crenatura, mi nobilísimo abuelo el rey don Alfonso convocó en León a todos los caballeros de aquel reino, e les mandó que me fidesen pelto homenaje, e acordado el fecho por señor me levanté de toda la tierra. Solamente que el señor rey don Alfonso me abucio, fiado de esta, en a

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

—y otro día, un año y otro año, desde 1109 hasta hoy, a que su madre le diese lo que él podía exigir en ley y en justicia; que en conciencia debemos restituírle a la menor indicación de su parte, tanto el Arzobispo de Viena, su tío (1), como yo, que somos curadores suyos. —Y si por fin—dijo Menendo Núñez—la madre hubiese gobernado concertada y prudentemente el reino, podíamos hacer la vista gorda, santísimo Padre, hasta que el príncipe llegase a madura edad; pero ¿no merece perder, no ya el reino de Galicia, que no es suyo, sino León y Castilla, quien da lugar a los escándalos?... —Silencio, don Menendo—repuso el Obispo interrumpiéndole—; parádmientes en el lugar en que nos hallamos y no olvidéis que el principal deber de un caballero es respetar al rey... —Y a las damas—añadió una voz que nadie supo de dónde había salido. —No podrá negarse cuando menos—prosiguió Gundesindo—que desde el advenimiento de doña Urraca la insolencia de sus secuaces es tal, que ni la sagrada túnica de los peregrinos les contiene, ni la voz de la honra llega hasta su corazón. —Basta, hermano; depon y obvida tus reñores, que el hombre debe abolsar a quien Dios ha castigado. —¡Varón queremos que nos gobierne!...—exclamó el Prior. (1) Posteriormente fué Papa, con el nombre de Celso II.

(1) Posteriormente fué Papa, con el nombre de Celso II.

POMPAS FÚNEBRES

Sociedad Valenciana

Gran Cochera Fúnebre, autorizada por el EXCELENTÍSIMO AYUNTAMIENTO

Servicios tarifados - Garantía de seriedad absoluta

SUCURSALES:

Calle Pascual y Genís, núm. 12, Teléfono 13 (antigua casa Vía Panderola).	771	La Funeraria).
Pl. y Marvall, núm. 02,	464	M. Rico, New Funeraria.
Colón, núm. 5,	939	Pau y Borrás).
Barcés, núm. 24,	164	Vicente Crú).
Plaza Almoina, núm. 5,	164	M. Prats, La Soledad.
Calle Avellanías, núm. 21,	164	Liadró y C.º).
Caballeros, núm. 8,	1083	Liadró y C.º).
San Vicente, núm. 172,	262	Ismael Mora).
Estamenería Vieja, núm. 13,	262	Ramón Martí).
Gracia, núm. 5,	262	José Lleó).
Gracia, núm. 6,	262	José Mares).
Gracia, núm. 11,	262	Estanislao Novillo).
Gracia, núm. 10,	138	Pascual Camps).
San Miguel, núm. 11,		

Cabañal:

Calle Escalante, núm. 7, Teléfono 3274 (antigua casa Rafael Roig).	3274	José Ferrer).
Escalante, núm. 3,	3274	

Estos establecimientos están atendidos por sus antiguos propietarios. Precios, sin competencia. Férretos construidos en los grandes talleres de la Compañía, calle de Játiva, letra B, teléfono 1083; modelos únicos por su solidez y buen gusto artístico.

Cochera fúnebre, calle de Jesús, núm. 60, teléfono 764.

Servicios combinados con la Empresa de los Tranvías al Cementerio, por carné de viajes de ida y vuelta, absolutamente gratuitos. Concesión para esta Compañía. Servicios englobados, a precios reducidos, de todas clases. Tarifa especial para los servicios que se utilizan por la clase media.



—Ahora unas copias de COGNAC MINERO en plena Alameda, y luego, por la noche, en el "León de Oro", una botella entera... y viva la vida!

AGUA DE BARRCAS

MANANTIAL CHALET

Litino - Sódicas - Radio - Activas

La mejor agua de mesa por su pureza, grado hidrométrico y propiedad medicinal, es la de manantial chalet de Abascal, en término de Barrcas. Brota a mil docientos metros sobre el nivel del mar, en el corazón de una zona, y según los análisis practicados por los doctores Peste y Campos, reúne las mejores condiciones para ser considerada como la mejor agua de mesa conocida.

En más de diez años de explotación contamos a centenares los testimonios de enfermos del estómago y de intestinos curados con su uso.

Envasados con pulcritud y asepsia, se expenden en garrafas de dieciséis litros, con precintos de garantía, en la

Droguería de los señores Abascal y Compañía

Plaza Mercado, núms. 2 y 3, junto a la calle San Fernando, Valencia

Precio de la garrafa: 200 pesetas. Se facilitan análisis a quien los desee.

Línea Pinillos

Servicio a las Antillas

El magnífico vapor INFANTA ISABEL saldrá de Valencia el día del corriente directo para HABANA. Travesía en 14 días.

SERVICIO AL BRASIL - PLATA

El vapor CATALINA, saldrá el día 16 de Septiembre, directo para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

Prestan estos servicios magníficos vapores de gran marcha, con espaciosas cámaras de 1.ª y 2.ª clase, instaladas sobre cubierta. Camarotes de lujo y de preferencia. El pasaje de 3.ª se aloja en amplios departamentos. Alumbrado eléctrico. Telégrafo Marconi.

Consignatarios en Valencia: Reguena e Hijos, Colón, 58

Teléfonos carga-pasaje, 426-928

Telegrafos

ACADEMIA PREPARATORIA

Antes establecida en Madrid

Director: D. Vicente Reñido y Cuyal, oficial 1.º del Cuerpo

Brillantes resultados en la convocatoria que acaba de celebrarse de 804 plazas, en la que han obtenido todos los alumnos presentados con los núms. 29, 63, 131, 169, 396, 534, 539 y otros, sin contar los aprobados en el examen previo. El número DOS en la anterior convocatoria.

Las clases dadas por oficiales del Cuerpo, se reanudarán en 1.º del próximo mes de Octubre, por secciones de 20 alumnos, para ser éstos mejor atendidos.

En breve se va a anunciar una numerosa convocatoria para oficiales terceros con tres mil pesetas de sueldo.

Dirección: Calle de Cuarte, 6, pral.; horas de matrícula, de 10 a 12 mañana y de 4 a 6 tarde.

Compañía Trasmediterránea

Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores

ROMEU Y ESCOLANO

de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.

Para Ponce, San Juan de Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y Nueva York por el novísimo vapor

Poeta Arolas

cargará en este puerto, el 17 del actual.

Servicio fijo semanal para los puertos del Mediterráneo y Cantábrico

salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Ceuta y Sevilla

salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo semanal para Ibiza, Palma de Mallorca y Mahón

salidas todos los sábados a las doce horas, admitiendo carga y pasaje.

Servicio fijo bimensual para Barcelona

salidas los miércoles y sábados a las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje.

Línea para Francia, Inglaterra e Italia

servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje.

Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia: Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.068

El vapor español E. RAMIREZ

En su servicio fijo semanal entre los puertos de Valencia, Barcelona y viceversa, admite carga en ventajosas condiciones y pasaje de 1.ª y 3.ª Salidas para Barcelona, todos los martes a las siete de la tarde. Salidas para Valencia, todos los sábados a las siete de la tarde.

Fletes e informes, en el Grao, a su consignatario don José Aguirre Matiol, calle de Chapa, 15, teléfonos 3.257.

En Valencia, dirección de la Compañía, Bajada de San Francisco, 23.

Comerciantes y empleados

para los meses de Agosto y Septiembre existen en LA CENTRAL, Transis, 4, bajo, restaurant. Abonos de 30 comidas desde 2475 ptas. Habitaciones y pensión completa a 3 pesetas.

Antigua Zapatería del Cazador

Calle de la Carda, número 20

Esta es la más acreditada y la más recomendada en el calzado de suela de caucho, tanto para el campo como para el uso urbano. Única y exclusiva en esta especialidad, premiada en varias exposiciones.

Fundada en el año 1859

Garantía de existir en sus calzados por económicos que sean pleguen material nuevo a la mano, con el consuelo, la suela vieja y otros accesorios que el público conoce.

OJO. No confundir con ninguna otra casa

Marca registrada patentada, núm. 23.156

Botellas y vidrio roto

La Comercial Vidriera paga a mejor precio que nadie toda clase de botellas y vidrio roto.

Borrull, 24, teléfono 1.652.

Avísandose se pasa a domicilio.

Tendréis apetito, robustez y salud si tomáis SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias.

De venta en las principales farmacias y droguerías

C. I. T. I.

Centro Técnico Industrial Ibérico

Gran depósito de motores eléctricos, bombas centrífugas y maquinaria en general. Pascual y Genís, 13, Valencia, teléfono 1.296.

Fábrica de velas de cera y bujías

LA SAGRADA FAMILIA

(MARCA REGISTRADA)

JOSE BELLVER PONT

Albaida.-(Valencia)

Constituida con carácter societario, para encontrar cristiana armonía entre el capital y el trabajo, a base de ser todos sus operarios participes en las ganancias.

Verdaderas clases litúrgicas y buenos precios

Fábrica a vapor de velas de cera y bujías

Tormo, Espi y Compañía

AGULLENT (Valencia)

PROVEEDORES DEL MONTEPIO DEL CLERO VALENTINO

Nuestra elaboración nos permite asegurar una regularidad matemática en su consumo, una duración extraordinaria y una limpieza sin igual en su combustión, que durante la misma no derrama ni una sola gota sobre los manteles ni objetos sagrados. El público especial, por otra parte, no ofrece ceniza alguna, y por tanto, de una seguridad absoluta que evita todo peligro de incendio.

Incienso "Lágrima" puro cera de abejas, cerecinas, parafinas, ofrendas y demás artículos concernientes al ramo de cerería.

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Los que tengan que dar a imprimir cualquier clase de trabajos en negro o colores, hagan sus encargos a la

Editorial "Diario de Valencia"

San Martín, 2

Comerciales : Periodísticos : Literarios : Artísticos : Funerarios : Tarjetas : Invitaciones : Se les servirá con esmero, prontitud y economía

Representantes

Comisión que desean comprar ACTIVAMENTE de la venta de productos del ramo de los seguros y caños, se desean en los puertos de la provincia donde todavía no estamos representados.

Facilian inmediata referencias.

Dirigirse a Antonio Ferrer, Don Juan de Austria, 16, Valencia.

"ORBIS" Se vende

S. A. (Antes Bar-Lock)

VENTA ALQUILER

El mejor tipo para máquinas de escribir es la "Orbis" fijas, con y sin todo tamaño y colores. Precios de adaptación. Orbis, S. A. (antes Bar-Lock).

MECANOGRAFOS

La mejor cinta para máquinas de escribir es la "Cameo" fijas, con y sin todo tamaño y colores. Precios de adaptación. Orbis, S. A. (antes Bar-Lock).

ALQUILER DESDE 10 Ptas MES PEDIR CATALOGO

Venta

Próximo al Perelló, se vende en muy buenas condiciones un huerto de 45 aranzas de unas 45 hectáreas con la cosecha pendiente, vapor para riego con agua corriente y una buena casa de recreo con espaciosos almacenes para guardar la mercancía. Conde de más cien hectáreas de terreno que fácilmente puede reducirse a un cultivo y regarse con el agua del vapor. Darán razón: Colón, 7, portero.

Local

Se desean dentro de la capital, para despacio en planta baja o en 1.ª planta, para el comercio de alimentación. Informes: UNION FABRIL, Nave, 7.

Grandes talleres

de máquinas especializadas en latidos y pintones. S. Ortiz, Miguel, 3, teléfono 785.

Línea de vapores

Ries y C.º

Amsterdam y Rotterdam

PLUTO

Saldrá el 11 de Septiembre.

Para Génova ZEUS

Saldrá el 11 de Septiembre.

Para Londres TELLUS

Saldrá el 11 de Septiembre.

Consignatarios: Ries y Compañía, Colón, 91.-Valencia

Línea de vapores

Barra y Compañía

Servicio rápido

CABO CATIVO

Saldrá de este puerto el día 11 del actual, para Alicante, Málaga, Almería, Sevilla, Cádiz, Sagunto, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

CABO ROCA

Saldrá de este puerto el 13 del actual, para Alicante, Málaga, Almería, Sevilla, Sagunto, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Valencia: FERRER, 15, B, 2, entrante y Grao, Muelle de Poniente (Grao)

José Antonio Noguera Plá

El vapor "BETS"

Saldrá de este puerto el día 16 de Septiembre, directo para Barcelona, admitiendo carga.

Para informes, en el domicilio de D. José Antonio Noguera, Gran Vía, 19, teléfono 827.

Bordadoras o máquinas

A todas las bordadoras les conviene pedir trabajo en este antiguo taller para bordar en sus casas. Hoy pagamos los mejores precios. Disponemos de telas y damos la medida. Trabajo todo el año. Adreñadora, 2, 24

Hay billetes seminuevos desde 400 pesetas. Se colocan paños, bandos, tableros de piano, tocos y demás accesorios, igual a los acreditados billetes del Club de España, Ateneo Mercantil, Sport Billar y centros importantes, cuyos trabajos resultan en casa. Reparaciones económicas. Cervantes, 19, Valencia.

Calceferas

Hacen falta oficiales en la fábrica de medias y calcetines de la calle de Labora, 11, bajo.

Se vende

por 2750 ptas. una MOTO Henderson, casi nueva, en muy buenas condiciones, elástica, modelo núm. 923. Razón: Anuncios de Razon Vicente, Serranos, 16, entlo.

Máquina

de vapor inglesa, de 2 HP, con su correspondiente caldera, se vende de Razon: FERRER, P.

Caridad

La implora un matrimonio sin trabajo, Azzaraga, 30, 2.ª, 4.ª planta.

Ocasión

La Paraisón, San Vicente 135

En buenas condiciones se cede un punto en este patio para refectorio, como composura. Razón, en esta casa. Hay para la venta, a precios reducidos, muebles de lana, paraguas, relojes de todas clases, cadenas, una máquina para coser, lanzadera; otra bota para central, lampas, cuadros, calzado para señora y caballero, y otros muchos artículos.

Máquina

Se vende una, sistema Cortis, de 40-80 HP, en muy buen estado. Para más detalles a Vicenta Gordó, Caracigallo.

Profesor

Preparación para ingreso y segunda enseñanza. Lecciones a domicilio. Dirá razón el señor Oficial pagador del Parque de Artillería.

Colocación

Se necesita un hombre de unos 50 años para acompañar a un hombre en sus viajes. Razón: plaza Cisneros, 6, pral.

DOÑA URRACA DE CASTILLA

si la reina mi madre, quería permanecer viuda, todo el susodicho reino seyesse suyo, ca medianeros de ello os facia a vos de consuno con el Arzobispo de Viena, mi tio; pero que desde el punto en que tornase a contraer nuevas nupcias, en poder mio el regno viesse.

Ahora bien; que mi madre se ha casado público es et notorio (1); por consiguiente por ende que nada faga de más en demandar mis derechos, e si cualquier rixiome o caballero me empetese en la demanda, e la contralase, reo de perjurio se facia, e Dios derechurero et prepotente Juez, entre el et yo fallaria.

A vos, a quien sobre todas las creaturas amo, et como senior et patrono venero; a vos, que en la pita bautismal me habedes regenerado, et por rey en la iglesia del Señor Sant Yago ungiado; a vos, en quien toda la fiducia he puesto; añadidamente vos ruego me prestedes auxilio para alcanzar el regno que tan legitimamente me pertenesce.

Seguan luego sobre los medios de llevar a cabo la proclamación y el reconocimiento de los señores algunas indicaciones, de las cuales, a pesar de ser el alma y la esencia de la carta, el Obispo no juzgó conveniente entrar a los circunstantes.

Grande fué el entusiasmo de clérigos y legos cuando el Obispo terminó la lectura donde más a cuento le vino y mejor hubo de acomodarse; todos querían hablar para protestar de su adhesión al rey niño, y en gritos y aclamaciones hubieran prorumpido, e no contentes el respeto del templo y del Pontífice.

—¿Qué decís, hijos míos muy amados?

—prosiguió éste, después de haber guardado el pergamino.—¿Qué os parece de una pretensión tan justa, tan racional, y que en manifestarse se ha contenido más de seis años?

—Que venga, que se presente el ungiado del Señor, y todos le aclamaremos en este mismo templo, que sin duda por él habrá de ser engrandecido.—respondió Pedro, Prior de los Canónigos.

—Todos los caballeros—respondió Gundesindo—juramos cumplir nuestra promesa.

—Todos.—replieron los nobles; y los villanos, que se habían agolpado a las rejillas del coro, exclamaron también:

—Todos!

—Si—prosiguió Diego Gelmírez anudando sus razones;—más de seis años ha que la reina doña Urraca se ha casado con el tirano don Alfonso de Aragón, y desde aquel punto nuestro príncipe ha podido reclamar el reino de Galicia, y pacíficamente poseerlo. Notorio es su derecho; pero ha tenido paciencia; ha esperado un día

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

El que de tal manera se expresaba y pretendía con su débil voz oponer un dique al torrente de entusiasmo que tan impetuoso se precipitaba, era Ramiro, que al escuchar desde su rincón el nombre de doña Urraca tan irreverente y desdichosamente pronunciado, solía alzar la cabeza con asombro o con indignación, dejándola caer luego como abrumado por el peso de las generales murmuraciones. Porque es de saber que a la par del diálogo que acabamos de referir, había otros muchos por lo bajo de amigo a amigo, de correo a correo, en los cuales el nombre y la reputación de la reina de Castilla eran desapiadadamente maltratados; y el pobre Ramiro, a cuyos oídos llegaban algunas medias palabras, o se encandía en cólera, o se avergonzaba, o de amarga tristeza se cubría. Su corazón juvenil resistía a dar crédito a las imputaciones que de todos los labios salían contra aquella señora, que tan buena y tan generosa con él había sido.

Una sola vez se le escapó del pecho una palabra afadida en defensa de doña Urraca a las razones del Obispo; mas ahora, al ver a todos dispuestos a romper el vasallaje de la reina, no pudo menos de salir de su estupor y adelantarse al medio de los caballeros.

—Ramiro!—le dijo el Prelado con blando acento.—¿Qué tienes? ¿Por qué pareces tan turbado?

—Santísimo Padre!—exclamó el paje.—Al venir al templo os he entregado otra carta además de la primera... os he dicho que era de la reina doña Urraca y

DOÑA URRACA DE CASTILLA

Israel a pie enjuto por el camino de las aguas, y a tres muchachos besos por el camino del fuego, ha escogido a mi buen paje Ramiro para instrumento de sus maravillas y para ostentación de su gloria.

Todas las miradas se fijaron en el muchacho, que bajó las suyas con verdadera modestia.

—Ramiro!—exclamaron los caballeros, que hasta entonces apenas habían parado la atención en nuestro héroe.

—Aquí le tenéis—exclamó el Prelado;—es el único de los mensajeros que se ha salvado de las asechanzas de la reina y de Ataulfo; él ha derribado en su primer combate la soberbia de ese gigante rebelde y descomulgado; él ha sabido arrancar después esta carta de manos del conde de Lara y ja ha traído a mi poder tal como el príncipe don Alfonso se la había encomendado.

—¡Oh! ¡Parece imposible!—exclamaron unos.

—Pero eso muchacho no era más aficionado a las letras que a las armas?—preguntaban otros.

—¡Milagro!—murmuraron luego generalmente los circunstantes.—Dios obra milagros con nosotros.

Ramiro, abrumado por el peso de tanta gloria, sentía una conmoción tan profunda, que pasaba a por dolores; y aprovechándose de la confusión producida por las palabras del Prelado, apartóse del centro del grupo y fué a esconderse en el rincón más distante de aquel paraje.

—¡Legada es la hora, amigos míos!

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA

El su cedido h... Ha o resolver... se cumpl... se di cupo de... Está plamiento... ponde o... Se o los m... cobren... mismos... drán en... ves yige... de los... lidad... a emb... ar los... Actu... de un... diam... La car... una dis... Tam... estuda... empres... nas en... con car... conoche... derecho... Resi... cla, est... ha dich... pecto a... roga... la pró... El r... wiado u... dienda... reflores... cobrar... tomes... oficio a... que est... gados... los rec... Esta... bificar... los ab... algunos... El que no... ter es... Dico... las ter... los bil... te de... judias... cidad... El... En... marga... la re... ciones... pona... de m... m... m...

ESPAÑA AL DIA

PRENSA OFICIAL GACETA DE MADRID

Insere el diario oficial las siguientes disposiciones:

Aprobando con carácter definitivo el reglamento por que se rigen los inspectores provinciales de Sanidad.

Disponiendo que en el curso 1920-21 tenga carácter práctico la enseñanza de Economía y Elementos de Hacienda pública en las Universidades.

Autorizando la libre circulación de carnes transportadas con medios propios por los particulares.

EN LOS MINISTERIOS

PRESIDENCIA

El señor Dato, al recibir a los periodistas a la hora de costumbre, nos ha dicho que en la conversación telefónica sostenida con el marqués de Lema, éste le ha dicho que no ocurre novedad en San Sebastián y que don Alfonso y su familia continúan también sin novedad.

Añadió que ayer no pudo hablar con el ministro de Fomento, y que lo hará hoy o mañana, pues ya le ha comunicado que tiene ultimado el estudio de la cuestión de las tarifas, la que será resuelta probablemente en el Consejo del Hueso.

Añadió que algunos periódicos habían, sin duda, interpretado mal sus manifestaciones de ayer.

Yo no dije que me extrañaba que combaticieran la elevación de tarifas. Yo lo que dije fue que me extrañaba que combaticieran dicha elevación, haciéndola cada uno una medida de lo que suponía ha de ser nuestro criterio en este asunto.

Cómo me he de extrañar yo de que se proteste, si eso ocurre en el mismo Parlamento y en todos los países, y en general, siempre que uno se considera perjudicado eleva su queja!

Yo creo que es conveniente se contrapongan unas opiniones con otras.

Este es nuestro sentir, y el Gobierno actual es un Gobierno de opinión.

De cuanto se ha dicho respecto a la actitud del Gobierno en el asunto de las tarifas, incluso a asegurar que las Compañías tienen ya dispuestos los billetes con los nuevos precios, a la realidad, va un abismo.

Esas informaciones no pueden estar hechas de buena fe.

Téngase en cuenta que nosotros no escalamos el Poder ni lo pedimos; y bien notorio es que yo he apoyado situaciones liberales y conservadoras, y que vine al Poder echando sobre mí una carga abrumadora.

Si yo hubiera venido al Poder para favorecer intereses particulares, es indudable que, llevando cuatro meses en el Poder, hubiera sobrado mucho tiempo para conseguir lo que me hubiera propuesto.

Refiriéndose a la noticia publicada referente a una reunión de España, Inglaterra, Francia e Italia, para tratar de la reforma del régimen de Tánger, dijo que no tenía noticia alguna acerca de dicho particular.

Finalmente dijo que recibía telegramas en pro y en contra de la elevación de las tarifas ferroviarias.

GOBERNACION

El subsecretario nos ha dicho que reinaba tranquilidad en la Península.

De huelgas no sabía nada, porque los telegramas oficiales se cursan directamente al Ministerio del Trabajo.

HACIENDA

El señor Domínguez Pasoual ha recibido hoy a los periodistas.

Ha declarado que en breve se propone resolver los asuntos que faltan para que se cumpla la ley de Presupuestos, en cuanto se dispone sobre supresión definitiva del cupo de consumos en cinco años.

Está haciendo en la actualidad un acoplamiento de los pueblos a quienes corresponde cada cinco años la supresión.

Se ocupa también el ministro de que los médicos, farmacéuticos y veterinarios cobren todos las mensualidades que a los mismos se les adeuda, y para ello, se pondrán en vigor las disposiciones de las leyes vigentes que autoriza la Hacienda, cuando los Municipios no satisficieran con regularidad los haberes a las clases sanitarias, a embargar a dichos Municipios, para abatar los atrasos.

Actualmente se tramita un expediente de un médico que, particularmente, reclama unos atrasos.

La resolución se entenderá que es de carácter general, pues no se va a dictar una disposición para cada caso.

También el señor Domínguez Pasoual estudia el medio de que los hijos de los empleados puedan ingresar en las oficinas en donde sus padres prestan servicio, con carácter de meritorios, adquiriendo conocimiento, para después tener algunos derechos de preferencia.

Respecto al próximo hecho a Francia, éste viene el día 20, y todavía no le ha dicho nada el ministro de Estado respecto a si ha tratado ya algo de su prórroga, aunque su creencia es la de que la prórroga será acordada.

El ministro ha manifestado que ha enviado una circónfer a los Estados de Hacienda, ordenándoles que cuando los titulares sanitarios encuentran resistencia a cobrar sus sueldos, acudan a las delegaciones de Hacienda, y éstas pedirán el oficio a los Ayuntamientos las cantidades que éstos adeuden, para entregarlas a los médicos, farmacéuticos o veterinarios que las reclaman.

Esta disposición va encaminada a disminuir las funciones sanitarias, evitando los abusos que se cometen por parte de algunos Ayuntamientos.

GRACIA Y JUSTICIA

El ministro de Justicia ha declarado que no es cierto que se proponga derogar el decreto sobre alcañiles.

Las tarifas ferroviarias

Dicese que en el decreto sobre tarifas ferroviarias se aumenta el importe de los billetes de tercera clase y el transporte de harinas, trigos, garbanos, arroz, hortalizas y otros artículos de primera necesidad.

El Ayuntamiento madrileño

En la sesión que ha celebrado este Ayuntamiento, se dió cuenta de un real orden autorizando a las corporaciones provinciales de Madrid y Valencia para llevar a escritura pública la cesión de las obras de construcción del ferrocarril directo sin las formalidades de sujeción.

La minoría socialista se ocupó de un edificio que amenaza ruina en la calle de Volante, y pidió que se exigieran responsabilidades al funcionario municipal, inspector de la expresada zona.

Pasó a informe de la comisión de Ensayos para que dictamine si procede o no pesar el tanto de culpa a los Tribunales. Por último se trató del régimen de trigos y harinas, no adoptándose en definitiva acuerdo alguno.

El conflicto de los teatros

Sigue embrollado el conflicto de los teatros. En la asamblea que hoy celebrarán los empresarios presentarán una fórmula los empresarios de Barcelona. Es muy posible que antes del domingo queden abiertos todos los teatros con cinematógrafo o con cinematógrafo y variedades, cesando las compañías que estos días actúan.

Ahora se aviecin otro conflicto. Los maestros compositores se muestran disgustados, porque no les ampararon los libretistas.

Si en plazo brevísimo no les amparan los libretistas, se separarán de la Sociedad de Autores, retirando el material y constituyendo una nueva Sociedad. Por su parte, los actores esperan pacientemente el resultado de la asamblea de empresarios.

Por este motivo ha quedado aplazada la huelga general que debió empezar a las doce de la noche.

Atropello

En la calle del Humilladero y en las Ventillas, los carros respectivos arrollaron a los conductores Lázaro Rodríguez y Patricio Acuña.

Ambos ingresaron en el Hospital en grave estado.

Política de verano

San Sebastián.—Interrogado el conde de Romanones sobre la elevación de las tarifas ferroviarias, se ha negado a contestar, hasta conocer el texto del decreto, que está redactando el señor Dato, y que supone no tardará en ser publicado.

Estima el conde que el decreto se publicará, pues de no hacerlo así, pudiera tomarse como temor a La Cierva, y eso no lo hará el señor Dato.

En cuanto a la unión de los liberales, ha insistido el conde en que eso es ya un hecho.

Preguntado si cree que el actual Gobierno durará en el Poder en Octubre, ha contestado:

«Todo depende de las circunstancias y de los acontecimientos.

Por ejemplo, si Bergamín no hubiera salido del Gobierno, y si el señor Maestre Laborde no hubiera sido asesinado, no habría crisis en Octubre.»

El marqués de Alhucemas ha marchado a Santander.

Dicese que el viaje obedece al deseo del señor García Prieto, de conferenciar con don Melquíades Álvarez.

El marqués de Lema ha dicho que le había visitado el ex sultán Muley Hafid.

Añadió que había recibido un telegrama de Roma, dando cuenta de que siguen las gestiones para solucionar las huelgas de Milán y Turín, y que el Gobierno se preocupa en buscar una fórmula de concordia.

Otro telegrama recibido de Trieste dice que hubo una colisión entre manifestantes y la tropa, durante el tiroteo cuatro horas y resultando muchos muertos y heridos.

El marqués de Lema ha despachado esta tarde don Alfonso.

Situación de Zaragoza

Zaragoza.—La policía ha detenido a dos individuos llamados Luis Riera y Pedro Juste, a quienes se supone complicados en las últimas agresiones.

El primero lleva algunos meses de residencia en Zaragoza.

El justo vino de paso.

El alcalde ha celebrado una detenida conferencia con los agricultores, fabricantes de harinas y panaderos, acerca del precio del pan.

Los agricultores dicen que no pueden dar el trigo más barato; los harineros, que, dado el coste de los trigos, no pueden vender harina de tasa, y los panaderos, que en atención a lo expuesto, no tienen otro remedio que vender el pan a precio más caro que el actual.

Parace que, en su vista, el Ayuntamiento se propone adquirir trigo por su cuenta para molerlo y venderlo a los panaderos.

Anoche se produjo un incendio en las Torres del marqués de Ballester.

Quedó destruida gran cantidad de alfalfa almacenada, y un depósito de trigo, hundiéndose la techumbre.

En los primeros momentos acudieron a sofocar el incendio jóvenes de la Acción Ciudadana; pero ante el temor de que fuera una añagaza de los sindicalistas, esperaron que llegaran fuerzas del Ejército, acompañados de las cuales consiguieron dominar el fuego.

En el Parque de Artillería han sido depositadas numerosas armas, procedentes de casas de préstamos y de los cachets que se practican.

Al concurso abierto por el Municipio para proveer las vacantes de bomberos se han presentado todos los que ejercieron dicho cargo al ser disuelto el cuerpo.

La comisión municipal correspondiente ha acordado readmitirlos con carácter provisional.

Crimen misterioso

A la llegada del tren correo de Madrid fué hallado en un coche un cadáver. Registrado, se le apreciaron varias heridas hechas con estilete en el oido derecho y en un brazo.

No llevaba ni billete ni documento alguno, y sólo un cargador vacío.

El suceso ha despertado interés, por el misterio en que aparece envuelto.

Servicio suspendido

Méjaga.—A pesar de las noticias de las autoridades de que no se suprimiría el expres, la Compañía ha dispuesto hoy la supresión de este servicio.

Esto ha producido enormes perjuicios al comercio, pues el nuevo servicio de trenes es defectuosísimo.

Los trenes llegan con gran retraso. La supresión ha causado enorme indignación en las gentes.

Buque embarrancado

Vigo.—El vapor americano «Siboney» venía de Santander, donde había tomado 350

pasajeros y unas 150 toneladas de carga. Embarrancó ayer mañana, al entrar en la bahía, en el bajo denominado La Cornebra.

La situación del «Siboney» es muy comprometida, por haber embarrancado durante la pleamar.

Parte de la proa quedó bajo el agua. Desembarcaron todos los pasajeros, que embarcaron en Santander.

En este puerto tenía que haber tomado 1.126 pasajeros para la Habana.

A las diez de la noche, durante la segunda pleamar, se intentó sacarlo, empleando para ello un potente remolcador francés.

No se concibe cómo en pleno día, viéndose perfectamente los dos faros de la bahía que indica la entrada del puerto, pudo el «Siboney» quedar al lado de la resinga.

El mismo buque ha estado varias veces en este puerto; últimamente, el día 3, de regreso de Cuba.

Vista de un proceso

Bilbao.—En la Audiencia se ha visto la causa instruida contra Plácido Echevarría, por ultrajes contra la Patria.

El hecho de autos es una caricatura apasocida en el semanario «Aberri», injuria para la Patria española.

Como el procesado se ha declarado autor, el fiscal ha pedido dos años, cuatro meses y un día de prisión.

El juicio ha quedado concluso para sentencia.

Lo de Riotinto

Huelva.—En el Gobierno civil se ha celebrado una nueva reunión de los representantes de la Compañía de Riotinto y de los obreros mineros.

Se ha acordado volver a reunirse mañana.

Según noticias particulares, los obreros se negaron a hacer rebaja alguna en las bases presentadas.

Más agresiones

Bilbao.—Esta noche se han registrado tres nuevas agresiones.

En la calle de Hurtado ha sido agredido el obrero Benito García, que resultó con el brazo roto.

Los agresores huyeron.

La segunda agresión ocurrió en la calle de Ibañez. Unos desconocidos agredieron al encargado de un almacén, golpeándole con las culatas de las pistolas.

Resultó con varias heridas en la frente. En la calle de Ledesma, un grupo agredió a un patrono ebanista, causándole heridas graves en la cara.

El agredido pudo refugiarse en una casa, evitando así ser rematado por los agresores.

Las comunicaciones

Tenerife.—Continúa preocupando a la opinión la cuestión de las comunicaciones con la Península.

El alcalde ha conferenciado con el director general de Comunicaciones, quien ha prometido aumentar el personal de oficinas.

El cierre de la frontera portuguesa

Tuy.—Todos los periódicos de Lisboa y Oporto censuran a las autoridades españolas por haber cerrado el paso a los obreros portugueses a España.

La noticia tiene por base que cuando los sucesos por la huelga de panaderos de Tuy ejercieron servicio de vigilancia en el puente internacional, con orden de no dejar pasar a ningún obrero portugués.

Solucionada la huelga, se permite el tránsito libre por dicho puente.

Consejo de guerra

Oviedo.—Se ha celebrado un Consejo de guerra contra el guardia civil Leovigildo Herranz, quien al reprimir una agresión tuvo la desgracia de matar a un compañero.

El Herranz ha sido absuelto.

Huelga de panaderos

Oviedo.—Continúa en el mismo estado la huelga de obreros panaderos de Langreo, San Martín del Rey y La Diana.

Los patronos acceden a conceder a los obreros panaderos una peseta de aumento; pero ahora quieren percibir también dicho aumento los obreros carreteros encargados de transportar las harinas y el pan.

Anuncio de huelga

Tenerife.—Los guardias municipales, los empleados de caminos, cementerios y ramo de agua, han presentado una instancia al alcalde, anunciando que si en el plazo de seis días no se les paga lo que se les adeuda, se declararán en huelga.

Obreros electrocutados

Lérida.—En el punto denominado Rosa del Mezán, estando reparando la rotura de un cable, el obrero Bienvenido Millán, recibió una descarga eléctrica, quedando muerto en el acto.

Calatayud.—El obrero Rufino Moreno tropezó con un hilo eléctrico desprendido de un poste, y murió carbonizado.

Preparativos para unas operaciones

Larache.—Se están concentrando las fuerzas que han de tomar parte en las próximas operaciones.

Espectáculos

APOLO.—A las 10, inauguración de la temporada. Debut del célebre artista Onofroff.

LIRICO.—Sesión única de cine desde las 4'30 a 12'30.

OLYMPIA.—Compañía dramática.—A las 10: El mártir del honor (estrano).

MODERNO.—Sesión única de cine de 3'30 tarde a 12'30 noche.

EL CID.—Sesiones continuas de cine tarde y noche.

PLAZA DE TOROS.—A las 9'30; El barbero de Sevilla, La Patria chica y La reina Mora.

Café y Restaurant del Círculo Legitimista

Calle San Martín, 2 (esquina c. de la Paz) A cargo de F. Vilaplana

Menú variado.—Facilita todos los días Cubiertos de 3'50 pesetas en adelante.—Servicio esmeradísimo a la carta.

NOTA.—Rebaja en los platos de 30 comidas.

Noticias del Extranjero

FRANCIA

Golpes de incensario

París.—Habiendo ayer con un periodista francés el rey norteamericano del acero, sucesor de Carnegie y émulo de Schneider, Mr. Gay, presidente de la Corporación norteamericana de acero, invitó el periodista a hacer públicos sus impresiones sobre Francia con toda franqueza y sin reticencias.

«Podría decirse—dijo Mr. Gay—que solo el país del trabajo, pues basta ver a vuestros labradores inclinados incansablemente sobre el suelo; podría decirse que solo el país de la belleza, porque sabéis hemeosar la naturaleza y la vida misma, haciéndola dulce y agradable; pero os diré, sobre todo, que Francia es, en mi concepto, el gran país del orden.

Admiro con entusiasmo a dos vuestros grandes hombres: el ministro de Hacienda, M. Marsal, que ha logrado levantar el Tesoro nacional, y M. Millerand, el cual iguala a los más grandes mariscales, porque ha logrado colocar a Francia a la cabeza del mundo, lo cual representa que la cabeza del orden rige hoy los destinos del mundo.»

«El eterno tópico

París.—Millerand y su séquito llegaron ayer tarde.

El mariscal Foch entregó condecoraciones a las tropas, que desfilaban brillantemente.

Millerand se dirigió al Foyer del Soldado, en donde fué ovacionado.

Millerand dijo que las reparaciones exigidas para las regiones devastadas no son ni exageradas ni injustas, sino equitativas y moderadas.

Declaró que Francia no tiene más objeto que instituir en el mundo, bajo la égida del derecho, el reinado de la paz.

La ocupación renana

París.—A «Le Journal» le telegrafian de Maguncia que en ciertos círculos estaba de moda afirmar que Francia no era allí vencedora.

«Quiénes así se expresan—dice el periódico—que vayan a Maguncia y verán si somos vencedores, y podrán también darse cuenta de nuestra generosidad y tacto, y de la satisfacción con que las poblaciones nos siguen de buen grado.

En Renania ni hemos perturbado nada ni hemos robado nada.

Hemos creado un Liceo francés y escuelas de Derecho y Comercio; no hemos implantado el estado de guerra; hay libertad de reunión; los periódicos se publican sin restricciones ni censura.

Francia ha llevado allí la libertad entre los plebeus de su bandera.

Dos otros incidentes solamente se han producido en el país ocupado, incidentes que han sido severamente castigados por el general Degoutte.

Los naturales del país admiran la conducta que salen a la calle desarmados y no exigen que se les ceda la acera.

Al ver la manera cómo se portan con ellos los franceses, los renanos se interrogan a sí mismos y reflexionan sobre el régimen francés de ocupación, indudablemente más benévolo y racional que el de las autoridades alemanas.

De nosotros depende—termina diciendo el periódico—que los habitantes del país modifiquen el criterio sobre las costumbres francesas, y que nuestros enemigos de ayer se conviertan mañana en nuestros amigos.»

Aproximación franco-suiza

París.—En los centros políticos se confirma que el presidente del Consejo, monsieur Millerand, después de la Conferencia que se celebrará en Aix-les-Bains a mediados del actual mes de Septiembre, irá a Suiza para entrevistarse con el señor Motta, presidente de la Confederación helvética, a fin de tratar del régimen de las zonas francas y del desarrollo futuro de las relaciones económicas entre ambos países.

La política francesa en Oriente

París.—«L'Éclair» copia un segundo artículo del «Vösesche Zeitung», en el cual Max Höben, después de repetir que la política francesa en Oriente está obteniendo brillantes éxitos, y de burlarse de los pequeños burgueses alemanes, que no quieren ver en la política de Francia sino el deseo de recobrar los millones que prestó Francia a Rusia, cuando el objeto es crear un estado de cosas que asegure una paz estable.

La política de Gran Bretaña—añade—es más personal, especialmente en lo concerniente a Dantzig, donde el alto comisario interinalado, sir Reginald Tover, ejecuta de una manera fiel, aunque lamentable, el verdadero programa británico.

Afirma que el cambio experimentado en la actitud de sir Reginald Tover obedece al desastre de los ejércitos bolchevistas, cuya victoria preveían en Londres.

Cohen dice duras verdades a aquellos compatriotas suyos que esperaban todavía ver anulado el Tratado de Versalles mediante el apoyo de los soviets, y les aconseja que no hagan el juego de Inglaterra contra Francia en lo que a la guerra ruso-polaca se refiere, pues es casi seguro—dice—que en el porvenir, ambas alías marcharán de acuerdo.

Un empréstito

París.—«Le Matin» publica unas declaraciones de una personalidad del Ministerio de Hacienda, relacionadas con el empréstito concluido por Francia en los Estados Unidos.

El nuevo empréstito—ha dicho—se ha emitido al interés real de 9'42 por 100.

Este interés podrá aparecer a primera vista elevado; pero observando la renta fija de los valores norteamericanos y de otros países, se notará que estos créditos fluctúan entre nueve y 13 por 100.

Además, los Gobiernos de Bélgica y Suiza han tenido que recurrir recientemente al préstamo norteamericano en cantidades inferiores, y han tenido que aceptar intereses de 9'51 por 100 y 8'88 por 100.

Aunque estas cargas parezcan onerosas, puede considerarse como un buen resultado no haber tenido que aceptarlas más pesadas.

La detención de un barco

París.—El Consejo de embajadores entenderá en el hecho realizado por las autoridades marítimas en Kiel, al detener a un barco danés que conducía material destinado a Polonia.

Delegado español

Tónon.—Ha llegado a esta capital el capitán de corbeta señor Cardona, ayudante de don Alfonso, que trae la misión de estudiar la aviación marítima, y redactará después una Memoria dando cuenta de sus observaciones y estudios para el Gobierno español.

Fué recibido por el prefecto marítimo, el cual le invitó a visitar el campo de aviación de Pierrefeu, donde está el zeppelin «Dra», hoy convertido en dirigible «Dra».

El director del campo de aviación dió toda suerte de facilidades al señor Cardona, para que pueda llevar a cabo sus estudios.

La vida carísima

París.—Los periódicos se muestran preocupados por el considerable aumento que han alcanzado actualmente las subsistencias, e insisten sobre el hecho de que este aumento pesa principalmente sobre las materias más indispensables.

Interrogados los directores del Sindicato de carniceros, no han ocultado su pesimismo, y están convencidos de que ante las crecientes exigencias, absolutamente injustificadas, se va a una nueva alza.

Estiman conveniente que todos se esfuerzen en hacer comprender a los campesinos que sus exigencias conducen necesariamente a la miseria.

Citan el caso de un par de buyes que en el último mercado de Autun fueron vendidos a precio de 18.000 francos.

El ministro de Comercio ha declarado que el alza de los precios provoca una gran calma en las transacciones comerciales, especialmente en el comercio al detall.

INGLATERRA

El conflicto mineo

Londres.—La conferencia entre el Gobierno y los delegados mineros para conjurar la huelga anunciada ha fracasado.

El Congreso de las Trade Unions

Londres.—La Federación de mineros ha acordado pedir al Gobierno una entrevista con sus delegados hoy mismo.

El Congreso de las Trade Unions, reunido en Portsmouth, ha votado por unanimidad una resolución, estimando justas y razonables las reclamaciones de los mineros, añadiendo que deben ser satisfechas inmediatamente.

El Comité ejecutivo de los mineros ha convocado para esta tarde a la conferencia nacional de delegados mineros en Portsmouth, con objeto de discutir el resultado de las negociaciones con el Gobierno.

Estado de sitio en Lorenzo Márquez

Londres.—Cablegrafían de Lorenzo Márquez que se ha declarado la huelga general de tranvías y chofers de alquiler, secundada por solidaridad por los ferrocarriles.

Se ha proclamado el estado de sitio, y los soldados sustituyen a los huelguistas en los tranvías y ferrocarriles.

Los fuertes están custodiados por soldados de Marina.

AL CERRAR

Servicio telegráfico de última hora y conferencias telefónicas de Barcelona (2 madrugada) y Madrid (1 y 3 madrugada)

Madrid

Cierre de la Bolsa

Madrid, 9.

4 por 100 interior.	73'70
4 por 100 interior fin mes.	00'00
5 por 100 amortizable.	95'50
4 por 100 amortizable.	85'00
Banco de España.	531'00
Tabacaleras.	288'00
4 por 100 exterior.	84'00
Francos.	45'20
Libras.	23'83
Marcos.	12'70

Denuncias por estafa

En el Juzgado de guardia se ha presentado una denuncia por el Banco de Cartagena, contra dos señoras, por el delito de estafa.

También se han presentado graves denuncias contra otras personas, hasta diez. El importe de dichas estafas asciende a 913.256 pesetas.

Las estafas se llevaron a efecto por medio del descuento de letras. Uno de los denunciados ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado.

Manía persecutoria

En la calle de Alcalá, número 52, Mariano Huerta fue agredido, mientras dormía, por su esposa demente, Emma Rodríguez Suárez, que le asió un golpe con un cazo y luego intentó darle con un hacha.

Apercibido el marido, se defendió, apoderándose del hacha, y entonces la mujer cogió una sartén y reanudó el ataque. El marido pudo apoderarse de unas tenazas, con las que golpeó a su mujer, produciéndose una herida en la región parietal, con rotura de una arteria, que le ocasionó abundante hemorragia.

En la casa de Socorro fué curada la infeliz demente.

En la Presidencia

El señor Dato ha permanecido esta tarde en su despacho.

A última hora le visitó el ministro de Fomento para darle cuenta del proyecto de aumento de tarifas ferroviarias.

El conflicto de los espectáculos

En el teatro Reina Victoria se han reunido los representantes de la mayoría de los teatros de España.

Los acuerdos se comunicaron a las doce de la noche a los empresarios de Madrid. Respecto al pacto del Sindicato de actores, no tomarán acuerdos, como no sea para esperar el curso de los acontecimientos; pero como la Asociación ha presentado en la Dirección General de Seguridad el oficio de huelga, si no se recoge hoy el Sindicato, mañana cerrarán casi todos los coliseos de Madrid.

Un conocido empresario decía esta tarde que ellos no tienen inconveniente en reconocer el Sindicato de actores; pero no pueden aceptar ciertas condiciones, perjudiciales para los empresarios y para los mismos actores, especialmente para los que cultivan el género chico.

El Ayuntamiento y el régimen de trigos

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento, el socialista señor Cordero preguntó cuál era el criterio del Municipio sobre el nuevo régimen de trigos y harinas, que producirá seguramente el alza del pan.

El concejal señor Montero dijo que no creía se originaran tales consecuencias; pero si apareciera el peligro apuntado, el orador sería el primero en rectificar su error, combatiéndolo en la medida de sus fuerzas.

Intervino el señor García Cortés, acordándose pedir al Gobierno que tome las disposiciones necesarias para evitar que el nuevo régimen de trigos y harinas produzca el encarecimiento del pan.

Visitas de inspección

El capitán general señor Aguilera ha marchado a Belmonte para inspeccionar los ejercicios del regimiento de Húsares de la Princesa.

Regresará el domingo para salir nuevamente unos cuantos días a continuar la inspección de las demás fuerzas de la plaza.

La herida de Belmonte

El diestro Belmonte se halla mejorado de la herida que le produjo en la muñeca derecha el toro que le cogió en Murcia.

Sufre distensión ligamentosa en la mano derecha.

Los cambios

Pocas modificaciones se aprecian en la sesión bursátil de hoy.

El interior sigue firme y pedido, ganando 10 céntimos en partida al cerrar a 73'25.

Las carpetas suben 10 céntimos. La cotización del exterior está sostenida. Acusan poco negocio los valores industriales, de los que se destacan los ferroviarios, que terminan más pedidos que la sesión precedente.

Los francos quedan a 45'20; las libras pasan de 23'72 a 23'83; los francos suizos, de 110'10 a 110'30; los belgas, de 49'50 a 49'25; los dólares, de 6'60 y medio a 6'72; y los marcos, de 12'65 a 12'70.

Escasez de harinas

Coruña.—Sigue escaseando la harina destinada a la fabricación de pan.

El alcalde ha celebrado una nueva conferencia con los elementos interesados, para asegurar el abasto de la población.

Protesta

Bilbao.—Una comisión de pequeños patronos obreristas ha protestado ante el gobernador de que los grandes patronos hayan ordenado a los amoniatistas de manera que no les faciliten material.

El gobernador ha prometido intervenir en estas cuestiones para buscar una solución de armonía.

La botadura del "Alfonso XIII"

Bilbao.—Se ultiman los preparativos para la botadura del nuevo buque (Alfonso XIII).

Se cree que mañana llegarán don Alfonso y el señor Dato.

Se han instalado tres tribunas para los invitados.

Se dice que el señor Dato pronunciará un discurso esbozando el proyecto de una nueva escuela española.

Sin solución

Oviedo.—Continúan en igual estado las huelgas de panaderos de Langreo y San Martín del Rey.

Los patronos acceden al aumento de una peseta; pero resulta que se pide igual mejora por los carreteros que transportan harinas y pan.

Huelga solucionada

Lugo.—Ha llegado a la solución la huelga del ramo de construcción.

Mañana se reanudaré el trabajo en algunas obras.

Nota oficiosa

Sevilla.—Los patronos metalúrgicos han publicado en los periódicos locales una nota oficiosa justificando el que no hayan cerrado la mayor parte de los talleres.

Como los patronos no necesitan para sus trabajos piezas de fundición, están autorizados para que los talleres sigan abiertos y no les afecte la huelga de fundidores.

Sobre un asesinato

Sevilla.—Se sabe que en la cárcel de Utrera se hallan encerrados casi todos los obreros que trabajaban en el corral denominado «Del Gallego», en el que apareció muerto el guardia civil Ricardo Baños.

Entre los detenidos figura el autor material del asesinato.

El detenido en Alcalá de Guadaíra, al que se suponía complicado en este suceso, ha sido puesto en libertad por no aparecer cargo alguno contra él.

Parce que se trata de una venganza llevada a cabo por algunos sujetos, los cuales fueron sorprendidos robando por el mencionado guardia civil.

Los ladrones propusieron al guardia una transacción, a la cual se negó rotundamente.

Los hijos de los mineros

Sevilla.—Procedentes de Riótinto han llegado treinta niños más, hijos de huelguistas, los cuales serán trasladados a Alcalá de Guadaíra, donde se les prestará asistencia.

Sindicalistas liberados

Sevilla.—A última hora de la tarde han sido liberados 19 sindicalistas detenidos por orden gubernativa.

Los restantes sindicalistas continúan encerrados, hasta que el Gobierno decreta su libertad.

Peticion al Gobierno

Sevilla.—La Cámara de Comercio ha telegrafado al presidente del Consejo de ministros y al Gobierno, solicitando que no se eleven las tarifas ferroviarias por decreto, y que de ello se haga una medida legislativa.

La Cámara se ha dirigido también a las demás Cámaras de España, invitándolas a secundar esta campaña.

Las tormentas

Albacete.—Ha descargado una formidable tormenta sobre la población, variando gran cantidad de piedra y varias chapas eléctricas.

La corrida, en que habían de actuar el Gallo y Sánchez Mejías, ha sido suspendida.

Badajoz.—Ha descargado una gran tormenta.

Una chispa eléctrica carbonizó a Eliseo Rubiales, que conducía ganado.

En Villanueva del Cerro, un rayo mató a los hermanos Juan y Justo Labau y a la esposa de este último, Prudencia López, que se habían refugiado bajo un árbol.

Atentado sindicalista

En la calle de Hermsilla, al pasar esta noche el encargado de la platería de Núñez, Julio de Juana, fué agredido por un grupo de sindicalistas, que dispararon varios tiros contra él.

A consecuencia de los disparos resultó herido Celedonio Blanco, zapatero, que pasaba por el lugar de la agresión.

EL MUNDO

Se ocupa de los trabajos que realizan los liberales para escalar el Poder, y dice que la Patria, en los actuales momentos, exige sacrificios a todos sus hijos, y que hoy las responsabilidades del Poder son grandísimas, necesitando más que nunca un Gobierno de altura.

Celebra que los liberales hayan ofrecido ya cartera de Gobernación a Melquíades Álvarez.

DIARIO UNIVERSAL

Censura la última disposición sobre régimen de trigos y harinas, que lleva evidentemente al alza de precios, lo cual hará que en el próximo invierno se pague a 2 pesetas el kilo de pan, como anuncia la Prensa.

Por otra parte, los panaderos anuncian una nueva huelga para pedir aumento de jornal, y esto, unido a lo anterior, encarecerá exageradamente el precio del pan.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Dice que el Ministerio de Fomento, sin facultades para ello, ha concedido derecho a exportar cinco millones y medio de kilos de aceite, a la misma hora en que los pobres esperan muchas horas en la cola a que se les venda un kilo.

Dice que la real orden de exportación es totalmente absurda.

Pide al ministro de Hacienda que estudie el problema y lo lleve a Consejo.

Termina diciendo que lo verdaderamente importante para los intereses de España es impedir que dicha exportación se lleve a cabo.

LA EPOCA

Se ocupa del nuevo régimen de trigos y harinas, el cual favorece a los agricultores.

Pide a las clases agrícolas cooperen a la labor emprendida por el Gobierno, y dejando a un lado su afán de lucro procuren vender sus productos a precios remuneradores, en beneficio de los intereses del vecindario.

Termina diciendo que el éxito del nuevo régimen depende exclusivamente de los agricultores.

EL CORREO ESPAÑOL

Trata del pleito de las tarifas ferroviarias y propone lo siguiente:

Que las empresas se nacionalicen; que declaren de forma indubitada la situación económica actual en que se encuentran; que el auxilio del Estado consista en la inmediata construcción por el Estado de doble vía, necesaria para el tráfico de material móvil, y adquisición de carbones.

La propiedad de estas obras y los suministros será del Estado, y la conservación, reparación y devolución quedará a cargo de las empresas, que lo entregarán con los ferrocarriles en el tiempo legal.

La clasificación racional de las tarifas, la revisión de todas, sin aumento en ninguna, y el asaso, con rebaja en algunas.

Por último, participación e intervención eficaz y efectiva del Estado en el régimen y explotación de los ferrocarriles.

Noticia de Zaragoza

Manifestación

Zaragoza.—En el mercado se organizó una manifestación, en la que figuraban unas dos mil personas, que recorrió la ciudad gritando «¡Abajo los acaparadores!»

Los manifestantes obligaron a los curules a unirse.

Una comisión se entrevistó con el gobernador, exponiendo sus pretensiones.

Después se dirigieron a la Alcaldía, y un municipal les arrebató la bandera.

Los comercios comenzaron a cerrar. Los manifestantes convencieron a los comerciantes de la inutilidad de la medida, renunciando la normalidad.

Zaragoza.—Ha producido gran revuelo entre los individuos de la Acción Ciudadana la presencia de los bomberos en los retenes, sin haber avisado al alcalde.

Estos se negaron a encender el alumbrado.

El alcalde ha citado a la Junta directiva, diciendo que había casos de tifus en Zaragoza, y que se necesitaba la cooperación de los bomberos para atender el servicio de alcantarillado.

Los rogó asimismo que efectuaran el servicio de encendido del alumbrado, yendo parte de ellos y los ciudadanos.

Los restantes bomberos, molestados por esta resolución, les dirigieron frases hostiles, hasta que la Junta directiva explicó los motivos que expuso el alcalde ante ellos, por los cuales no se atrevieron a negarse.

Las armas recogidas

Zaragoza.—Se han llevado al Parque de Artillería las armas recogidas en las casas de préstamos y otras procedentes de cacheros.

Asixiados

Zaragoza.—En Tarazona, los operarios de una fábrica de harina, Gregorio Calvo y Florencio Coscollón, penetraron en el cuarto de motores y quedaron allí asixiados.

Fueron trasladados al hospital en estado agónico.

Anarquistas procesados

Zaragoza.—El juez especial ha procesado a cinco de los detenidos, dos mujeres y tres hombres, anarquistas, supuestos cómplices del atentado cometido contra Jarra y un carabinero en Barcelona.

El procesado Luis Plera se sabe que ha trabajado para sublevar a los soldados del regimiento de caballería.

Un nuevo volcán

Roma.—Al Sur de Pisanello, Marizo de Capria se ha abierto un cráter, del que salen lenguas de fuego acompañadas de grandes ruidos.

El olor a azufre es muy penetrante.

TOROS CALATAYUD

Los novillos de Jiménez han sido bravos.

Charlot's y Llapisera han tenido grandes ovaciones.

Por la mañana ya no quedaban billetes.—E.

HUELVA

Huelva.—Se lidián novillos de Campos, que resultan bravos.

Alvarez veroniquea valiente a su primer toro, muletea desconfiado y da un pinchazo delantero y medio buena.

A su segundo lo capea medianamente, lo muletea bien y lo mata de un bajonazo.

Montiel, en su primero, veroniquea bien y lo banderilla superioemente.

Al pasarlo de muletea sale empujonado y pasa a la enfermería.

Alvarez se encarga del bicho, lo pasa de muletea con precaución y termina con un muleteado.

En el segundo toro de Montiel hace una buena faena de muletea, y lo mata de media estocada caída y una entera baja.

Gracero veroniquea monumentalmente a su primer toro.

Es ovacionado en un quite.

Luego clava tres pares superiores.

Muletea elegante y metido entre pltones, dando pases de todas marcas a los acordes de la música; atiza media delantera y otra media que mata. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

En el sexto toro, Gracero veroniquea ceñido y se luce en quites.

Con la muletea realiza un trabajo colosal, y termina con media estocada buena. (Ovación y oreja.)

Gracero es sacado de la Plaza en hombros.

El parte facultativo dice que el diestro Montiel sufre una herida profunda en el muslo, de pronóstico grave.

Contra las tarifas

Murcia.—Las entidades económicas han telegrafado al Gobierno protestando contra la elevación de las tarifas ferroviarias.

El señor Dato ha telegrafado al presidente de la Diputación, diciéndole que lamenta que el Parlamento entorpeciera la resolución de las tarifas, pues el problema es inaplazable y no puede dilatarse ni volver la espalda.

Liega el "Ceres"

Cartagena.—Ha llegado el puerto el crucero inglés «Ceres».

Se preparan fiestas en honor de los marinos.

La falta de trigo

Murcia.—Hay falta de trigo y harina. En vista del peligro que amenaza de quedarse sin pan, una comisión de harineros ha marchado a Madrid para pedir al Gobierno que resuelva el conflicto.

Huelga solucionada

Murcia.—La huelga de alparteros de Caravaca ha quedado resuelta.

El marqués de Lema

San Sebastián.—El ministro de Estado nos ha facilitado esta tarde los siguientes telegramas oficiales:

Conflicto minero inglés

Londres.—Las entrevistas del Comité minero con la Cámara de Comercio no han dado resultado alguno para conjurar el conflicto minero.

Los obreros se hallan dispuestos a hacer concesiones en la cuestión de los salarios.

Se someterán al arbitraje de unas Cortes industriales, en que los obreros estén representados y en que los obreros, de acuerdo con los propietarios de las minas, estudiarán el aumento de los salarios en relación con el aumento de la producción.

Barcelona

Barcelona, 10.

Bolsa	Boisín
4% interior.	—
4% exterior.	83'95
Colonial.	—
Ac. Ferroc. Norte.	60'10 60'30
" " Alicante.	60'25 60'60
" " Andalu.	44'50
" " Orense.	17'50
Oblig. Adheridas.	18'10
Francos.	—
Libras.	45'37
Marcos.	23'84

Crimen.—Un hombre muerto

A las cinco de esta madrugada, un guardia de los depósitos de la estación del Ciot se dio cuenta de que junto a la puerta de la fábrica de depósitos del señor Horman, cerca de la calle de Luchana, había un hombre muerto, tendido en el suelo.

El muerto era fogonero de la mencionada fábrica, y se llamaba José Carbonell Francés, natural de un pueblo de la provincia de Valencia.

Avisado el Juzgado de guardia, procedió al reconocimiento del cadáver, apreciándose dos heridas de arma de fuego, una en la espalda y otra en la cabeza.

Al ser registrado el cadáver, se le encontró una pistola Star con varias cápsulas.

Dícese que el Carbonell era el dependiente del Sindicato en dicha fábrica.

Los obreros han pedido al dueño cesar hoy en el trabajo, en señal de duelo.

Buen sujeto

En el domicilio de José Carbonell, que ha sido encontrado muerto esta mañana, junto a la fábrica de los señores Horman, fueron encontrados dentro de un bañi dos puñales afilados, dos antifaces negros usados, un folleto con fórmulas para la fabricación de explosivos con varios ingredientes, folletos de propaganda anarquista, un carnet sindicalista y unos documentos que prueban que el Carbonell había estado en Francia.

No estaba fichado por la policía.

En la barrida se le conoció por el apodo de El Chato, y era uno de los matones del sindicalismo.

Huelga solucionada

En Tarrasa ha quedado solucionada la huelga de metalúrgicos.

Hoy han entrado al trabajo muchos obreros.

Banquete

La Casa Amézar ha obsequiado con un banquete al Arzobispo de Santo Domingo, doctor Novell.

Rumores de huelga

Se rumorea que el día 20 se declararán en huelga los obreros ferroviarios, si para esa fecha no ha sido aprobada la elevación de las tarifas ferroviarias.

Aniversario

Mañana a mediodía acudirán las cuatro Diputaciones a colocar coronas en la estatua de Casanova, y una comisión de la Mancomunidad, que ofrendará una rama de laurel.

Este año el acto revestirá gran importancia, por el número de comisiones que se adherirán al acto.

La octava Olimpiada

En la Mancomunidad se han recibido noticias de Amberes, manifestando que el Comité de la VII Olimpiada no ha rechazado la proposición de que se celebre la octava en Barcelona, y que la petición se ve con simpatía y afecto.

A la huelga

El lunes se asegura quedará planteada la huelga de los obreros y empleados de la Canadiense.

Otro atentado sindicalista. Dos heridos

Esta noche, a las ocho y media, en la calle de la Cadena, esquina a la del Beato Oriol, se ha cometido un nuevo atentado, del que resultaron heridos Julio Torres Costa, de 64 años, casado, magullista del diario «La Publicidad», y Eduardo Martínez, de 54 años, casado, carbonero, habitante en la calle de Robador.

Unos sujetos desconocidos agredieron al primero, con un objeto triangular de regulares dimensiones, y además le hicieron dos disparos de arma de fuego, alcanzando uno de los proyectiles al Martínez, que se hallaba sentado a la puerta de un bar establecido en la esquina de la calle del Beato Oriol.

El Torres resultó con una herida incisa triangular, penetrante, en la región epigástrica, de pronóstico grave, y el Martínez, con una herida superficial en la

panorilla izquierda, de pronóstico leve. Fueron curados de primera intención en la casa de Socorro de la calle de Barbé.

El maquinista fué trasladado en el automóvil de «La Publicidad», a la clínica del doctor Soler, y el otro herido pasó a su domicilio.

Los criminales, después de cometido el atentado, se dieron a la fuga.

El conflicto de la Canadiense

Se han reunido los empleados y obreros de la Canadiense, acordando presentar nuevas proposiciones a la Compañía, inspiradas en un espíritu de concordia.

Dichas proposiciones serán entregadas mañana mismo al director de la Canadiense, que llegará de Londres con poderes para solucionar el conflicto.

Se encuentra en Barcelona el coronel señor Lamadrid a quien el ministro de la Guerra ha ordenado que permanezca en esta capital hasta que se resuelva el conflicto de la Canadiense, o en caso contrario, permanezca también aquí para organizar el servicio del alumbrado, como ya lo hizo en la anterior huelga.

Para tomar medidas

Parce que mañana se reunirán los directores de periódicos, al objeto de tratar de las medidas que convengan adoptar ante la insistencia de los atentados sindicalistas contra el personal de las imprentas de periódicos.

Manifestaciones de Graupera

He tenido ocasión de hablar con el presidente de la Federación Patronal señor Graupera, que ha regresado de su viaje de propaganda por las provincias del Norte.

Las impresiones que me ha comunicado, por considerables de interés para los lectores del DIARIO DE VALENCIA, las transcribo:

«En nuestro viaje hemos podido comprobar que todas las clases patronales de España están dispuestas a salvar a España de la ruina y evitar que lleguemos al estado de Rusia e Italia si no se ponen energicos remedios.

En todas partes hemos escuchado las mismas lamentaciones contra la actuación de los Gobiernos, que consisten en una pequeña minoría de obreros se imponga por el terror.

Todos los patronos estamos dispuestos a favorecer a los obreros honrados.

En San Sebastián se habló de la participación en los beneficios, que creemos justo; pero queda por estudiar la cuantía y fórmula para dar esta participación.

En la capital donostiarra quedó bien sentado que la Confederación Nacional no va contra la sindicación ni quiere figurar en política, sino reservarse la fiscalización de los actos de los Gobiernos y apoyar a aquellos que se preocupen de la cuestión social, encanuzándola por vías legales y de prosperidad de la patria, empleando todas nuestras fuerzas contra aquellos Gobiernos que se aparten de este camino agudizando la lucha social con su política funesta.

Creemos que a eso deben tender los Gobiernos.

La promulgación de una ley de sindicación profesional sería el principio de la solución de todos los conflictos.

Las organizaciones obreras son beneficiosas a las naciones; lo contrario de las revolucionarias. Por eso creemos de necesidad la existencia de las primeras.

Las Federaciones patronales que integran la Confederación son el ejército de vanguardia, que lucharán sin descanso contra las organizaciones revolucionarias, pero jamás contra los obreros.

Queremos ir juntos patronos y obreros, porque somos los que producimos, y esto se puede conseguir con la actuación energética de los Gobiernos.

Interrogado el señor Graupera sobre los atentados que se vienen cometiendo, contestó:

«Aquí los atentados se cometen a traición. En cambio hemos podido comprobar que en otros puntos se hacen cara a cara, en un momento de disputa o excitación.

Es el medio de que se vale el sindicalismo para imponerse por el terror.

La masa obrera en general está separada del sindicalismo, y sobre todo el obrero catalán, amigo de la familia y de la sociedad, no puede sentir el sindicalismo de aquí, que se impone por la violencia.

Creo que si en Barcelona el Gobierno siguiera una enérgica actuación para impedir los atentados, esto se conseguiría. Castigando severamente a los culpables, se acabaría el sindicalismo, porque terminaría el terror.»

El señor Graupera terminó diciendo que la segunda etapa de viajes, que se realizará después de la asamblea de delegados en Madrid, será a Galicia, donde visitará las seis o siete Federaciones.